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ПРИВЕ Т ДЕ Л Е Г А Т А Х  XXVII  т омской 
Г ОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!

П р ол етар и и  всех стран, соединяйтесь!

О Т Ъ Е З Д  Т О В А Р И Щ А  
Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  В ИНДИЮ

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И, Брежнев 
по приглашению Президен
та, Премьер-Министра и 
правительства Республики 
Индии отбыл 7 декабря из 
Москвы в Индию с офици
альным дружественным ви
зитом.

Вместе с товарищем 
Л. И. Брежневым отбыли 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР И. В. Архипов.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Совет
ского Союза, Л. И. Брежне
ва провожали Ю. В. Андро
пов, В. В. Гришин, А. П. 
Кириленко, А. Я. Пельше, 
М. А. Суслов, Н. А. Тихо
нов, Д. Ф. Устинов, К. У. 
Черненко, П. Н. Демичев, 
В. В. Кузнецов, Б. Н. Поно
марев, М. С. Соломенцев,

И. В. Капитонов, В. И. Дол
гих, К. В. Русаков, члены 
ЦК КПСС, кандидаты в 
члены ЦК КПСС, члены 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС и другие 
товарищи.

Среди провожавших были 
временный поверенный в 
делах Индии в Советском1 
Союзе Л. Мехротра.

В Дели отбыли также 
помощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, заведующий 
отделом ЦК КПСС Л. М. 
Замятин, заместитель мини
стра иностранных дел 
СССР Н. П. Фирюбин, за
меститель управляющего 
делами ЦК КПСС М. Е. 
Могилевец, референт Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Е. М. Самотейкин.

* * *
ТАШКЕНТ, 7 декабря. 

(ТАСС). Сегодня в Ташкент 
прибыл товарищ Л. И. Бре
жнев, направляющийся в 
Индию с официальным 
дружественным визитом.

Вместе с Л. И. Брежне
вым прибыли товарищи 
А. А. Громыко, И. В. Архи
пов и другие официальные 
лица. .

В Ташкентском аэропорту 
товарища Л. И. Брежнева 
встречали кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК Ком
партии Узбекистана Ш. Р. 
Рашидов, Председатель
Президиума Верховного Со
вета Узбекской ССР И. Б. 
Усманходжаев, Председа
тель Совета Министров 
республики Н. Д. Худайбер- 
дыез, члены и кандидаты в 
члены бюро ЦК Компар
тии Узбекистана, члены 
правительства Узбекскдй 
ССР, руководители партий
ных, советских и общест
венных организаций Таш
кентской области и столи
цы республики, представи
тели трудящихся. ,

Тысячи жителей Ташкен
та радушно приветствовали 
на улицах и площадях Лео
нида Ильича Брежнева.

На главном направлении Беседа товарища Л. И. Брежнева 
с руководителями УзбекистанаВ двадцать седьмой раз 

коммунисты Томска соби
раются на свою отчетно- 
выборную городскую кон
ференцию. Сегодня у них 
состоится обстоятельный 
разговор о достигнутых ус
пехах в области социально- 
экономического развития 
Томска, о том, что еще ну
жно сделать для дальней
шего улучшения благосо
стояния томичей. Постоян
ная забота о благе народа 
последовательно осущест
вляется в программах пар
тии и правительства. На 
октябрьском (1980 г.) Пле
нуме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев еще раз под
черкнул: «Как вы знаете, 
в центр практической рабо
ты в области экономики 
партия поставила рост уро
вня жизни народа».

Этой высокой цели из го
да в год добивается и Том
ская городская партийная 
организация. Ес отчетно- 
выборная конференция
проходит в знаменательное 
время: началось всенарод
ное обсуждение проекта 
Центрального Комитета
КПСС к XXV I съезду пар
тия «Основные направления 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981 — 1985 годы и на пе
риод до 1990 года». Еди
нодушно одобряя этот до
кумент, все советские лю
ди сейчас подводят итоги 
достигнутого за прошедшее 
пятилетие и с новых пози
ций намечают планы на бу
дущее.

Последовательно претво
ряя в жизнь программу 
XXV  съезда КПСС, выпол
няя решения обкома пар
тии и XXV I Томской город
ской партийной конферен
ции, горком и райкомы 
КПСС, первичные организа
ции на основе улучшения 
организаторской и полити
ческой работы в массах, 
совершенствования руко
водства всеми сторонами 
хозяйственной и обществен
ной деятельности добились 
дальнейшего развития эко
номики, науки и культуры, 
повышения материального 
и духовного уровня жизни 
людей, усиления коммуни
стического воспитания тру
дящихся.

За годы десятой пятилет
ки объем промышленного 
производства в Томске воз
рос на 30 процентов. Сверх 
плана выпущено продук
ции более чем на 40 мил
лионов рублей. Все это до
стигнуто в основном за 
счет роста производитель-
ГСШП1ШШ1Н1ПНПН111ПИП11и1ПШ1!

ности труда — самого глав
ного фактора роста социа
листической экономики.

Значительная роль отво
дится научно-техническому 
прогрессу. За прошедшее 
пятилетие многое сделано 
по техническому перевоору
жению предприятий, их ре
конструкции, что способст
вовало обновлению выпу
скаемой продукции к по
вышению ее качества. Вы
пуск продукции со Знаком 
качества за последние го
ды увеличился в 2,5 раза.

Томичи по праву гордят
ся своими лучшими трудо
выми коллективами, уч
реждениями науки и куль
туры. В ответ на высокую 
награду Родины — орден 
Октябрьской Революции — 
они активно включились в 
патриотическое движение 
«Орденоносному Томску
— высокз'ю производитель
ность, социалистическую 
дисциплину труда и быта». 
Необходимо также сказать, 
что по итогам Всесоюзного 
и Всероссийского социали
стического соревнования • в 
десятой пятилетке Томск 
ежегодно выходил победи
телем и награждался пере
ходящими Красными зна
менами ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

Значительный вклад в 
эти победы внесли трудя
щиеся Кировского и Совет
ского районов, лучшие 
производственные коллек
тивы — объединение «Кон
тур», радиотехнический за
вод, НИИ электромеханики, 
институт вакцин и сыворо
ток, управление карьерами, 
комбинат хлебопродуктов и 
другие. Весомы успехи 
строителей. Достаточно пе
речислить только несколько 
объектов, возводимых в 
этой пятилетке, — нефтехи
мический комбинат, заводы 
древесностружечных плит, 
раствора и бетона, первая 
очередь тепличного комби
ната, бройлерная фабрика, 
свинокомплекс. За эти го
ды жилой фонд Томска 
увеличивается на 950 тысяч 
квадратных метров, числен
ность мест в школах — на 
7,5 тысячи, в детских са
дах и яслях — на 5 тысяч. 
Уютно чувствуют себя то
мичи в новых зданиях об
ластного драматического те
атра, Дворца пионеров, до
мов быта. Важным событи
ем в жизни областного цен
тра стало открытие филиа
лов Всесоюзных научных 
кардиологического и онко

логического центров Ака
демии медицинских наук 
СССР.

Буквально на глазах хо
рошеет Томск, совершенст
вуются его застройка, ар
хитектурное решение. И на 
каждом участке трудового 
и социального фронта впе
реди, как всегда, коммуни
сты. Они достойно продол
жают славные трудовые и 
революционные традиции 
своих отцов, последователь
но претворяют в жизнь 
программу строительства 
коммунизма.

В отчетный период гор
ком КПСС совершенствовал 
организационно - партий
ную работу, стиль и методы 
деятельности райкомов
КПСС, повышал боевитость 
первичных партийных орга
низаций. Особое внимание 
уделялось комплексному
подходу к идейно-воспита
тельной работе, усилению 
научного уровня, деловито
сти и конкретности пропа
ганды и агитации, укрепле
нию ее связи с жизнью, с 
решением народнохозяйст
венных и политических за
дач. Партийные организа
ции Томска численно вы
росли, организационно ок
репли, стала еще более зна
чимой их роль в жизни 
трудовых коллективов.

Всем этим по праву гор-' 
дятея томские коммунисты. 
Однако в работе городской 
партийной организации
много неиспользованных
резервов. Одна из задач 
делегатов конференции — 
проанализировать причины 
этого, наметить конкретные 
меры, направленные на 
повышение организатор
ской и политической рабо
ты горкома и райкомов 
КПСС, первичных органи
заций, с тем, чтобы эта ра
бота в полной мере соответ
ствовала требованиям XXV 
съезда партии и последую
щих Пленумов ЦК КПСС.

Настораживает то, что не 
каждый трудовой коллек
тив справляется с государ
ственными заданиями. Не 
выполняют планы пятилет
ки по росту , объемов произ
водства и производительно
сти труда 16 предприятий. 
Замедлены темпы реконст
рукции и технического пе
ревооружения ряда пред
приятий, высок уровень 
ручного труда, не на пол
ную мощность используется 
высокопроизводи т е л ь н о е  
оборудование.

По-прежнему не полно
стью осваиваются в област
ном центре капитальные

вложения, срываются сроки 
ввода в действие основных 
фондов, не изжито распы
ление капитальных вложе
ний.

В период успешно про
шедшей отчетно-выборной 
кампании коммунисты
вскрыли причины недора
боток, подвергли острой 
критике партийные комите
ты отстающих предприятий 
за их недостаточно актив
ную роль в борьбе за вы
полнение государственных 
заданий. Было подчеркнуто, 
что некоторые парткомы в 
отрыве от конкретных хо
зяйственных задач ведут 
идейно-политическую рабо
ту, слабо повышают ответ
ственность руководителей.

Много нерешенных про
блем в коммунальном хо
зяйстве, на транспорте и в 
учреждениях связи, в быто
вом обслуживании.

Сейчас, когда по всей 
стране идет активное об
суждение планов одиннад
цатой пятилетки, тружени
ки отстающих отраслей 
обязаны дать принципи
альную оценку своей рабо
те, всем сердцем прочув
ствовать предстоящие зада
чи. Новые рубежи социаль
но-экономического развития 
страны требуют от каждого 
труженика, и прежде всего 
от каждого коммуниста, 
творческого подхода к по
рученному делу, полной са
моотдачи.

Горком партии, районные 
комитеты должны больше 
внимания уделять коллек
тивам высших и средних 
специальных учебных заве
дений, училищ профтехоб
разования, где растут кад
ры специалистов для народ
ного хозяйства.

Сегодняшняя конферен
ция коммунистов Томска, 
без сомнения, пройдет в 
духе делового, принципи
ального обсуждения не
отложных задач городской 
партийкой организации в 
повышении уровня руко
водства первичными орга
низациями, совершенство
вании форм и методов их 
работы, усилении их роли 
в решении хозяйственных 
задач и коммунистическом 
воспитании трудящихся.

Конференция наметит
четкую программу дейст
вий на пятилетку. Очень 
важно достигнутые успехи 
не только закрепить, но и 
развивать дальше. Проводя 
свое главное собрание в 
канун XXVI съезда партии, 
коммунисты Томска еще 
раз продемонстрируют пре
данность идеалам комму
нистического строительст
ва, определят конкретное 
место в борьбе за выполне
ние новых задач, намечен
ных КПСС.

ЛПШШШШПШ!

7 декабря в Ташкенте 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев имел 
беседу с руководителями 
Узбекской ССР — кандида
том в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первым секретарем 
ЦК КП Узбекистана III. Р. 
Рашидовым, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета УзССР И. Б. Усман- 
ходжаевым, Председателем 
Совета Министров респуб
лики Н. Д. Худайбердые- 
вым, членами и кандидата
ми в члены бюро ЦК Ком
партии Узбекистана.

В начале беседы Л. И. 
Брежнев еще раз поздравил 
узбекских товарищей с вы
дающейся трудовой победой 
— выполнением социали
стических обязательств за
вершающего года пятилет
ки и плана десятой пяти
летки в целом по произ
водству и продаже государ
ству хлопка и других сель
скохозяйственных продук
тов. Самоотверженный
труд, высокое мастерство и 
четкая организация работ

ТАШКЕНТ, 8 декабря 
(ТАСС). Сегодня Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарищ Л. И. Брежнев, 
направляющийся с- офи
циальным дружественным 
визитом в Республику Ин
дию, отбыл из Ташкента в 
Дели.

С БОРТА
Генеральный секр е т а р ь  

ЦК КПСС, Председатёль 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев 
направил с борта самолета 
телеграмму Генеральному 
секретарю ЦК Народно-де
мократической партии Аф
ганистана, Председателю 
Революционного совета ,  
Премьер-Министру Демок
ратической Республики Аф
ганистан товарищу Бабраку

на всех этапах борьбы за 
урожай, сказал Л. И. Бреж
нев, заслуживают самых 
теплых слов. _ Он пожелал 
коммунистам, всем труже
никам Узбекистана встре
тить XXVI съезд ленинской 
Коммунистической' партии 
новыми трудовыми успеха
ми.

Л. И. Брежнев рассказал, 
как в эти дни повсюду в 
стране развертывается
творческое обсуждение про
екта ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии «Основные 
направления экономиче
ского и социального разви
тия СССР на 1981—1985 го
ды и на период до 1999 го
да». Он выразил надежду, 
что трудящиеся УзССР в 
ходе этого всенародного об
суждения внесут свой 
вклад в определение кон
кретных путей претворения 
в жизнь больших задач, 
которые ставит перед стра
ной этот документ.

Л. И. Брежнев особо под
черкнул, что необходимо 
мобилизовать усилия всех 
коллективов в промышлен
ности и сельском хозяйстве, 
строительстве и на транс-

Вместе с товарищем Л. И. 
Брежневым отбыли член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр и н о с т р а н н ы х  дел 
СССР А. А. Громыко, пер
вый заместитель Председа
теля С о в е т а  Министров 
СССР И. В. Архипоз, дру
гие официальные лица. f 

В Ташкентском аэропор
ту товарища Л. И. Брежне-

САМОЛЕТА
Кармалю, в которой гово
рится:

Пролетая над территори
ей Афганистана, шлю Вам, 
уважаемый товарищ Бабрак 
Кармаль, ЦК НДПА и пра
вительству ДРА сердечный 
привет и наилучшие поже
лания. От всей души же
лаю братскому афганскому 
народу успехов в борьбе за 
построение нового общест
ва, в деле защиты завоева-

порте, в торговле и сфере 
обслуживания на повыше
ние производительности
труда, на дальнейшее ук
репление дисциплины,
улучшение качества работы, 
всемерную экономию энер
гии и материальных ресур
сов.

Л. И. Брежнев рассказал 
далее, как складывается 
сейчас международная об
становка, информировал о 
состоявшейся в Москве 
встрече партийных и госу
дарственных деятелей
стран — участниц Варшав
ского Договора. Он охарак
теризовал значение своего 
предстоящего визита в Ин
дию как одного из круп
ных шагов во внешней по
литике нашего государства, 
направленных на дальней
шее развитие дружествен- ■ 
ных отношений с этой ве
ликой азиатской страной, 
на оздоровление междуна
родной обстановки, укреп
ление всеобщего мира.

Руководители Узбекиста
на выразили сердечную 
благодарность за высокую 
оценку Центральным Коми
тетом КПСС и лично Л, И.

ва провожали кандидат в 
члены П о л и т б ю р о  ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Узбекистана 
ТТТ. Р. Рашидов, ' Председа
тель Президиума Верхов
ного Совета Узбекской ССР 
И. Б. Усманходжаев, Пред
седатель Совета Министров 
Узбекской ССР Н. Д. Ху-

ний апрельской революции 
и отражения происков им
периализма, гегемонизма и 
реакции.

Выражаю уверенность, 
что отношения братства, 
революционной солидарнос
ти и всестороннего добро
соседского сотрудничества 
между Советским Союзом 
и Афганистаном и впредь 
будут крепнуть и разви
ваться в интересах народов 
обеих стран, на благо мира 
и прогресса.

Л. И. Брежнев направил 
также телеграмму Прези
денту Исламской Республи-

Брежневым трудовых до
стижений республики. Они 
заверили, что трудящиеся 
Узбекистана приложат все 
усилия, чтобы закрепить 
достигнутые успехи, обеспе
чить дальнейший уверен
ный подъем народного хо
зяйства республики, повы
шение эффективности и ка
чества работы, улучшение 
условий труда и быта тру
жеников городов и сел Уз
бекской ССР.

Руководители Узбекиста
на высоко оценили неуто
мимую деятельность Л. И. 
Брежнева в осуществлении 
ленинской внутренней и 
внешней политики КПСС и 
Советского государства, в 
деле коммунистического
строительства в нашей 
стране и в укреплении 
всеобщего мира. Они тепло 
пожелали успеха Леониду 
Ильичу Брежневу в его 
предстоящем визите в Рес
публику Индию.

В беседе приняли уча
стие: член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко, член ЦК КПСС, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР И. В. Архипов, член 
ЦК КПСС, заведующий от
делом ЦК КПСС Л. М. За
мятин, кандидат в члены 
ЦК КПСС, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров.

(ТАСС).

дайбердыев, члены и кан
дидаты в члены бюро ЦК 
Компартии Узбекистана, 
члены правительства Уз
бекской ССР, руководители 
партийных, советских, об
щественных организаций 
Ташкентской области и сто
лицы Узбекистана, предста
вители трудящихся.

ки Пакистан генералу Зия- 
уль-Хаку.

Пролетая над территорией 
Пакистана, говорится в 
телеграмме, прошу Вас, 
господин Президент, при
нять мои искренние поже
лания мира и прогресса па
кистанскому народу.

Выражаю надежду, что 
отношения между Совет
ским Союзом и Пакистаном 
будут развиваться в инте
ресах народов обеих наших 
стран и укрепления мира и 
добрососедства между госу
дарствами Азии.
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IV сессия Томского областного Совета народных депута
тов. Председателем сессии избран депутат В. В. Мати- 
сонов, председатель Стрежевского горисполкома, секре
тарем — депутат Г. А. Счастная, старший продавец 
Центрального универмага г. Томска.

С докладом «О плане экономического и социального 
развития области на 1981 год» выступил председатель 
областной плановой комиссий В. Г. Попов. О бюджете 
области на 1981 год и об исполнении бюджета области 
за 1979 год доложил заведующий областным финансо
вым отделом И. П. Иткупов. Содоклад сделал первый 
секретарь Колпашевского горкома КПСС, председатель 
постоянной планово-бюджетной комиссии депутат 
Б. Н. Шутов.

В прениях по докладам выступили депутаты: пред-

Эстафета  комсомольских  дел
Девиз этой эстафеты, 

проходящей по инициативе 
Томской городской комсо
мольской организации, — 
«Девятой пятилетке—удар
ный финиш. XXVI съезду 
КПСС — достойную встре
чу». Право заполнить пер
вые страницы альбома в 
Советском районе предо

ставлено молодым рабочим 
манометрового завода.

Комсомольская организа
ция цеха № 2 — одна из 
лучших на заводе, ее воз
главляет Татьяна Лысых. Г 
комсомольцев уже заверши
ли личную пятилетку, 40 
молодых рабочих рапорто
вали о досрочном выполне-

т н о г о  С о в е т а
д е п у т а т о в
седатель Кривошеинского райисполкома Н. П. Байдин, 
заведующая отделом магазина № 28 Томского горпром- 
торга Н. В. Саратова, директор НИИ института ядерной 
физики А. Н. Диденко, птичница-оператор птицефабри
ки «Томская» И. Ф. Чупрова, председатель Александ
ровского райисполкома Б. П. Киселев, шофер Нибегин- 
ского лесопункта Белоярского лесопромышленного 
комбината С. А. Телицин, заведующий областным отде
лом здравоохранения В. Ф. Олейниченко, первый заме
ститель председателя облисполкома А. И. Демчук.

Областной Совет единогласно утвердил планы эконо
мического и социального развития области на 1981 год, 
бюджет области на 1981 год и отчет об исполнении бюд
жета области за 1979 год.

(Отчет о сессии будет опубликован в одном из ближайших 
номеров газеты).

ПРИБЫТИЕ ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА В ДЕЛИ

нии годового плана. Среди 
передовиков — слесари ме
ханосборочных работ Ольга 
Гирик, Наталья Русских, 
Любовь Акулова, Наталья 
Корсакова, сверловщицы 
Анна Шторк, Светлана Ща- 
болика. Комсомольско-мо
лодежные коллективы, ко
торыми. руководят М. Коз
ловская, Н. Васильчук и 
Н. Русских, решили бороть
ся за присвоение им почет
ного звания «Бригада име
ни XXVI съезда КПСС к 

О. СИМОНЦЕВА.

Есть годовой !
Так рапортовали на днях 

бригады обмотчиков из це
ха № 5 завода «Сибэлек- 
тромотор», которые возглав
ляют 3. Р. Волкова и И. А. 
Пикалова.

На заводе досрочно завер
шил пятилетний план кол
лектив цеха № 16. Личную 
пятилетку выполнили около 
400 рабочих.

Г. МАЛЫШЕВА.

I ДЕЛИ, 8 декабря. (Спец.
1 корр. ТАСС). Государствен- 
» ными флагами Советского 

Союза и Республики Индии, 
транспарантами и плаката
ми с здравицами на хинди 
и русском языках в честь 
индийско-советской друж
бы, портретами Л. И. Бреж
нева, гирляндами цветов, 
символизирующими . по дре
внему индийскому обычаю 
мир и согласие между 
народами, украшены улицы 
и площади Дели. Столица 
дружественной Индии от
мечает как большой празд
ник событие огромного по
литического значения — 
прибытие главы Советского 
государства с официальным I 
дружественным визитом.

| Столичный аэродром Па- 
й лам в праздничном убран- 
I стве. 11 часов местного вре- 
I мени. Воздушный лайнер 
I «ИЛ-62» останавливается \
! места торжественной цёре,- 
[ могши. Из самолета выхо- 
I дит Генеральный секретарь'

!ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев

Присутствующие в аэро
порту приветствуют его ап
лодисментами.

Вместе с ним прибыли 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР И. В. Архипоз.

У трапа самолета Л. И. 
Брежнева радушно встреча
ют Президент Республики 
Индии Нилам Санджива
Редди, Премьер-Министр 
Индии Индира Ганди. По' 
индийскому обычаю Леони
ду Ильичу преподносят 
гирлянду из живых .цветов. 
Дети вручают ему яркие- 
букеты.

Здесь же находятся ми
нистр иностранных дел
П. В. Нарасимха Рао, ми
нистр финансов Р. Венката- 
раман, министр торговли,
стали п шахт П. К. Муке- 
рджй, министр внутрен
них дел Заил Сингх, дру
гие члены правительства, 
руководители политических 
партий, Генеральный секре
тарь Национального, совета

Компартии Индии Ч. Р. 
Рао, депутаты парламента, 
видные общественные дея
тели Индии, посол Индии в 
СССР В. К. Ахуджа, члены 
дипломатического корпуса.

Л. И. Брежнева встреча
ли посол СССР в Индии 
Ю. М. Воронцов, сотрудни
ки посольства, торгпредства 
и других советских учреж
дений' в Индии.

В Дели прибыли также 
помощник Генерального
секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, заведующий 
отделом ЦК КПСС Л. М. 
Замятин, заместитель ми
нистра иностранных дел 
СССР Н. П. Фирюбин, за
меститель управляющего 
делами ЦК КПСС М. Е. Мо
гилевец, референт Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Е. М. Самотейкин.

Оркестр исполняет госу
дарственные гимны Совет
ского Союза и Республики 
Индии. В честь высокого 
советского гостя звучит ар
тиллерийский салют — 23. 
залп.

Л. И. Брежнев обходит 
строй почетного караула —

пехотинцев, летчиков, мо
ряков. Он и 'руководители 
Индии здороваются с чле
нами индийского прави
тельства, парламентариями, 
представителями диплома
тического корпуса.

Л. И. Брежнев и Н. С.
Редди • садятся в автомаши
ну и в сопровождении эс
корта . мотоциклистов на
правляются в президент
ский • дворец . «Раштрапати 
Бхаван», где будет на вре
мя визита резиденция вы
сокого советского гостя.

На пути следования авто
машин жители Дели с сер
дечным радушием привет
ствовали Л. И. Брежнева — 
верного друга индийского 
народа, неустанного борца 
за мир во всем мире.

Официальный дружест
венный визит Л. И. Бреж
нева в Индию начался. 
Встреча главы Советского 
государства вылилась в яр
кую демонстрацию испы
танной временем индийско- 
советской дружбы.

Е. ИВАНОВ, В. МА-
ТЯШ, Б. ЧЕХОНИН.
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Нередко, оценивая качест
ва человека, мы употребля
ем превосходные степени: 
талантливейший, в е с ь м а  
энергичен, очень исполни
телен и так далее. Если 
оценки эти заслужены, они 
у человека, требовательного 
к себе, вызывают стремле
ние работать еще лучше. 
Назову мастера Н. В. Нови
кову. Работала на одном 
из трудных участков и вы
вела его в передовые. Пере
шла на другой, отстающий, 
и тоже вскоре он стал од
ним из лучших на заводе.

Таких примеров можно 
приводить немало. Широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование, цель ко
торого — достойно встретить 
XXVI съезд КПСС. Под
крепленное конкретной ра
ботой, оно стало могучим 
рычагом повышения актив
ности людей. Взявшись за 
распространение движения 
«Работать без отстающих», 
мы добились того, что сей
час 47 мастерских участков, 
125 бригад не имеют невы
полняющих задания. Креп
ко держат слово 20 «кол
лективов бездефек т н о г о 
труда». Первыми добились 
такого результата участки, 
смены, бригады, возглавля
емые коммунистами Н. В. 
Новиковой, М. А. Свисту
новым, Л. М. Смирновым, 
А. Я. Федько.

Группа станочников во 
главе с В. Н. Деденевым, 
выступив с призывом ко 
дню 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на закончить выполнение 
пятилетних заданий, доби
лась успеха. Призыв под
держали 244 рабочих. Вы
полнили . обязательства пе
редовики производства Т. В. 
Сахарова, О. Л. Волдайцев, 
II. Е. Новоселов, Г. П. По
пов, Т. Г. Ячменева, О. П. 
Клявина, Е. И. Агеев и 
многие другие.

На заводском митинге, 
посвященном развертыва
нию соревнования в честь 
XXVI съезда КПСС, комму
нист фрезеровщик Л. А. 
Колотов внес конкретное 
предложение: чтобы успеш
но завершить 1980 год и 
создать условия для выпол
нения Двухмесячного плана 
ко дню открытия съезда, 
надо поднять производи
тельность труда на основе 
передового опыта, расши
рить с е т ь  специальных 
школ. Дополнительно их 
создано 5. Изучение опыта 
лучших позволило выпус
тить продукции сверх за
дания на несколько тысяч 
рублей, многим коллекти
вам подтянуться в сорев
новании. 150 тысяч рублей 
получено за счет техниче
ского творчества рабочих.

Подавляющему большин
ству наших кадров прису
щи деловитость, умение 
организовать дело. Они 
подтверждают истину: ра
бота тогда ладится, ког
да ее организуют люди 
творческие, обладающие 
профессиональными . зна
ниями, которые умеют опе
реться на коллектив, под
держать новое, передовое. 
Иначе — если и не провал, 
то прорехи, на ликвидацию 
которых тратится немало 
сил. Поэтому очень важно 
вовремя вскрывать • причину 
сбоев. Как правило, они 
происходят там, где руко
водители .оказываются не 
подготовленными к труд
ным ситуациям, не могут 
выдержать испытание со
временностью. Так : случи
лось с начальником тран
спортного о т д е л а  Н. Ф. 
Комлевым. Нельзя предъ
явить ему обвинение в 
бездеятельности, но у него 
не оказалось тех качеств 
руководителя,' какие нужны 
именно сегодня и какие 
позволяют человеку быстро 
отмобилизоваться и умело 
вести за собой других. При
шлось освободить его от за
нимаемой должности.

Партком стремится воп
росы воспитания кадров, 
повышения их ответствен
ности держать постоянно в 
центре своего внимания, 
поддерживать грамотных, 
знающих людей, оказывать 
им всяческое содействие. 
Воспитанию кадров помога
ют семинары, совещания 
начальников цехов, школы 
руководителей. Многие на
ши инженерно-технические 
работники имеют личные 
творческие планы. Развер
нута широкая сеть полити
ческого, экономического \ об
разования. Более 90 про
центов пропагандистов — 
это р у к о в о д и т е л и .  Они 
участвуют в д в и ж е н и и  
«Пропагандист — пятилет
ке». Примером служит ра
бота главного и н ж е н е р а  
Э. Ф. Обергана, заместителя 
д и р е к т о р а  предприятия 
В. Н. Зиенко, начальника 
отдела И. Т. Попова, на
чальника участка Р. И. Ру
беновича, инженера А. Ф. 
Милютченко и других.

У ЖЕ МНОГО лет то
мичи с особой любо
вью заботятся о сво

ем городе, его добром имени 
и успехах в труде. Город 
не раз выходил победите
лем во Всесоюзном и рес
публиканском социалисти
ческом соревновании. Его 
славная история револю
ционной борьбы, вклад в 
победу в Великой Отече
ственной войне, активная 
борьба за осуществление 
планов партии отмечены 
орденом Октябрьской Рево
люции. В ответ на высо
кую награду томичи сдела
ли своим девизом: «Ордено
носному Томску — высокую 
производительность, социа
листическую дисциплину 
труда и быта».

Этот девиз помогает и на
шему коллективу работать 
с большей эффективностью, 
воспитывать у людей соз
нание высокой ответствен
ности за порученное дело. 
Месяц назад выполнен пя
тилетний план реализации 
товарной продукции. На 32 
процента вырос объем про
изводства без увеличения 
Производственных площа
дей и численности работаю
щих. Растут высококвали
фицированные научные 
кадры: подготовлено 19 кан
дидатских и 3 докторские 
диссертации. Опубликовано 
374 научные статьи и 5 
монографий. За этими циф
рами главное — новые и 
усовершенствованные ле-

ИНЫМ СТАЛ ПОДХОД
чебно-профилактические и 
диагностические препараты, 
очень нужные в борьбе за 
здоровье людей.

Партийная организация, 
администрация стремятся 
обеспечить тесное единство 
политического, трудового и 
нравственного воспитания 
трудящихся. В этом нам 
помогает идеологический 
актив. Повысилась роль об
щественного отдела кадров, 
товарищеского суда, комис
сии по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом, культур
но-массовой и спортивно
массовой комиссий, совета 
общественности микрорай
она, опорного пункта, доб
ровольной народной дружи
ны.

Большинству наших про
пагандистов присуще чувст
во высокой ответственности 
за духовный рост людей, 
результаты воспитательной 
работы. Из 31 пропаганди
ста и руководителя школ 
коммунистического труда 
29 имеют высшее образова
ние, большинство — кадро
вые работники института, 
11 закончили вечерний уни
верситет марксизма-лени
низма. 12 лет ведет заня
тия в системе партийной 
учебы 1 профессор О. А. Ва

сильева, многолетний стаж 
пропагандистской работы 
имеют старший научный 
сотрудник Л. Е. Подоплеки- 
на, старший микробиолог 
Т. С. Дьякова. Хорошими 
пропагандистами зареко
мендовали себя старший 
научный сотрудник Т. А. 
Менявцева, младший унауч- 
ный сотрудник Е. Г. Оси
пова, Т. А. Савельева и 
другие.

Наиболее систематизиро
ванные знания по теории и 
методологии партийной про
паганды можно получить в 
вечернем университете
марксизма-ленинизма. По
этому партийное бюро ре
комендовало 11 сотрудни
кам института учебу в уни
верситете, в том числе и 
руководителям трудовых 
коллективов, ведущим спе
циалистам.

Особую заботу партийная 
организация проявляет о 
воспитании молодежи. Мно
гие юноши и девушки 
учатся в комсомольских 
политкружках. Успешно 
прошла общественно-поли
тическая аттестация комсо
мольцев в рамках Ленин
ского зачета «Решения XXV 
съезда КПСС — в жизнь!». 
32 молодых рабочих зани
маются в вечерней обще

образовательной школе. 
Профессиональному и поли
тическому росту молодых 
тружеников, воспитанию у 
них рабочей гордости, ак
тивной жизненной позиции 
содействуют ветераны тру
да, которые являются на
ставниками молодежи.

Наши лекторы общества 
«Знание» выступают на 
предприятиях и в учрежде
ниях Томска, в подшефном 
совхозе «Белостокский», на 
агитплощадках жилмассива 
по ул. Ивановского. Наибо
лее активными лекторами, 
несущими знания _дз массы, 
являются коммунист Ю. А. 
Липанский, доктор биоло
гических наук В. С. Ерофе
ев и другие.

Усилилось внимание к 
решению социальных задач. 
В текущей пятилетке по
строен детский комбинат на 
280 мест, действует зона 
отдыха на Оби, . созданы 
нормальные бытовые усло
вия на производстве, комп
лексно благоустроена тер
ритория предприятия и 
жилого массива. Это вни
мание к людям позволило 
снизить текучесть кадров 
на 24 процента, сократить 
потери рабочего , времени 
более чем в 4, а по прогу
лам — в 10 раз.

Мы хорошо- сознаем, что 
формирование стабильного 
коллектива, укрепление
дисциплины — залог повы
шения эффективности про
изводства и качества рабо
ты. Все делается для того, 
чтобы каждый работник 
повседневно ощущал забо
ту, чтобы в коллективе был 
высокий морально-психоло
гический настрой. Сотруд
никам, проработавшим в 
институте 10, 15 и 25 лет, 
вручаются специальные
грамоты, за 20 лет безу
пречной работы — удосто
верение о присвоении зва
ния «Кадровый р а б о ч и й  
ТомНИИВСа». Такое удо
стоверение вручено 131 со
труднику института. 13 — 
награждены орденами и 92 
— медалями, 107 — значка
ми «Отличнику здравоохра
нения» и «Отличнику ме
дицинской промышленно
сти», более 30 сотрудников 
являются ударниками пя
тилеток.

Комплексный подход к 
воспитанию требует един
ства этого процесса на про
изводстве и по месту жи
тельства. В этом плане мно
гое делает совет обществен
ности микрорайона. На 
агитплощадке организуются 
лекции, выступления кол

лективов художественной 
самодеятельности, вечера 
вопросов и ответов, встречи 
с руководителямй пред
приятия, партийных и со
ветских органов.

Мы далеки от мысли, что 
сделано все возможное для 
воспитания коллектива. На
оборот, эта работа еще не 
достигла уровня, определен
ного июньским и октябрь
ским (1980 г.) Пленумами 
ЦК КПСС, постановлением 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы». Еще бывают на
рушения трудовой дисцип
лины, потери рабочего вре
мени. Несмотря на значи
тельное снижение в десятой 
пятилетке текучести кад
ров, и эту проблему мы не 
считаем решенной. Еще не 
внес необходимого вклада в 
дело воспитания наших со
трудников штаб выходного 
дня, призванный сделать 

'полезным, . интересным и 
содержательным отдых тру
дящихся.

Партийная организация и 
руководство института ви
дят недостатки, настойчиво 
работают над их устранени
ем и уверены, что коллек
тив НИИ достойно встретит 
XXVI съезд КПСС.

Р. солянгп,
секретарь партбюро
Томского научно -иссле
довательского института 

вакцин и сывороток.

Х о т я  о б я з а т е л ь с т в о
в ы п о л н и л и . . .

Сейчас все силы завод
ских коммунистов сосредо
точиваются на том, чтобы 
достойно встретить XXVI 
съезд КПСС, успешно за
вершить пятилетку — это 
залог нового роста в реали
зации кланов экономиче
ского и социального разви
тия в одиннадцатой пяти
летке.

И. КАРДАШ, 
секретарь п а р т к о м а  
Томского электротех

нического завода.

Не могут не радовать 
нас, томичей, те большие 
перемены в городе, что 
произошли за годы десятой 
пятилетки. В редких его 
районах нет новостроек: 
жилых домов, школ, дет
ских учреждений. По праву 
гордимся мы и растущими 
корпусами нефтехимиче
ского комбината.

Немало построено коллек
тивом треста Томскжил- 
строй. Наша бригада вы
полнила пятилетнее задание 
за четыре года. Конечно, 
мы гордимся успехом и де
лаем все, чтобы достойно 
встретить XXVI съезд 
КПСС.

Однако радость эта с гор
чинкой. Вот сейчас, к при
меру, бригада ведет кладку 
вставки между двумя круп
нопанельными домами
(дом № 41) на улице Лазо. 
Работаем по полторы смены 
—• надо выложить девять 
этажей до конца года. На
стоящий штурм, какой у 
нас практикуется из года в 
год. Девять месяцев, а . по
рой и все десять медлим, 
зато в конце года навер
стываем упущенное. И не 
всегда успешно.

Почему же так происхо
дит? Объяснений немало

То того нет, то другого, то дела 
бегаем с объекта на объект, вать 
Строительная индустрия 
недостаточно развита — то
же правильно, Но объяс
нить — еще не значит объ
ективно оценить все то, что 
происходит на стройках. 
Много неорганизованности, 
простоев, а потому и неве
лик эффект:

невозможно использо- 
и передовые методы 

труда, тот же бригадный 
хозрасчет.

Мы немало говорим о 
работе по методу Н. Злоби
на, но он приживается пло
хо. Было и у нас такое на
чинание, но перешли на 
другой объект. Время идет, 
деньги и материальные

Вот сейчас я познакомил- средства расходуются, а 
ся с проектом ЦК КПСС куда они пошли, на какой 
«Основные направления объект отнесены, попробуй 
экономического и социаль- подсчитай: целая бухгалте- 
ного развития СССР на 1981 рия не разберется. А  ведь 
—1985 годы и на период до есть у нас и хороший опыт. 
1990 года». Там есть очень Например, при возведении 
важные строки: «Сконцент- школ. Здесь все четко — 
рировать капитальные вло- есть людские силы, хорошо 
жения и материальные поставлено материальное 
ресурсы на важнейших обеспечение и проект зара- 1 
стройках. Ограничить коли- нее готов. Пожалуй, глав- 
чество одновременно со- ное — точен срок сдачи, 1 
оружаемых объектов, со- сентября. Можно все рас- 
кратить сроки строительст- считать, спланировать, пра
ва, добиваться равномерного вильно расставить людей, 
ввода в действие производ- Значит, можно организовать 
ственных мощностей -и объ- дело по-настоящему. Но 
ектов в течение года», опыт возведения школ на 
Очень правильно сказано! других объектах не приме

няется. С таким грузом не
достатков нельзя идти в 
одиннадцатую пятилетку.

Г. БЫЧКОВ, 
бригадир каменщиков 
СУ-11 треста Томскжил- 

строй.

Как это важно, мы посто
янно убеждаемся на прак
тике. Порой закладываем 
объект, а потом оказывает
ся, что с ним можно повре
менить. Объект забрасыва
ем. При такой организации

ЗА Б Р И Г А Д А М И  
Б У Д У Щ Е Е

Когда знакомишься с 
проектом ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии «Основные 
направления экономическо
го и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и 
на период до 1990 года», 
проникаешься гордостью за 
социалистическую Родину, 
за наш народ, который под 
руководством Коммунисти
ческой партии добился ог
ромных успехов. По праву 
радуясь достигнутому, за
думываешься о величии но
вых планов, о том, Как 
сделать, чтобы этй~ планы 
быстрее стали явыо. Не
сомненно, проект ЦК будет 
поддержан и одобрен всеми 
коммунистами, всем совет
ским народом. Впереди—де
тальное его обсуждение, но 
уже сегодня мы обязаны 
не только высказать свое 
мнение, но и думать о 
практических мерах для 
взятия намечаемых рубе
жей.

К новой пятилетке мы 
подходим с хорошим заде
лом. Труд каждого, коллек
тива, каждого человека 
создал эту основу, что по
зволяет с уверенностью 
сказать: то, что намечает 
партия на 11-ю пятилетку, 
будет выполнено.

Скажу о своей бригаде. В 
октябре прошлого года мы 
завершили пятилетнее за
дание. Нынче к Дню шах
тера добавили еще один 
годовой план, так что те
кущую пятилетку отмечаем 
выполнением 6,5 годовых 
планов. Встали на вахту 
«XXVI съезду КПСС — 
двадцать шесть ударных 

«  недель»., и каждая рабочая 
пятидневка заканчивается 
рапортом о выполнении за
даний. Посоветовались в 
бригаде и решили бороться 
за звание коллектива име
ни XXVI съезда КПСС, за
дание первых двух месяцев 
нового года выполнить к

L
Ahio открытия форума ком
мунистов.

Нашим успехам способст
вовала коллективная форма, 
труда, коллектийная ответ

ственность за порученное 
дело. То, что испытано и 
проверено нами на практи
ке, дает право сказать, что 
бригадная форма труда по
зволяет лучше организо
вать дело, воспитывать кол
лективизм, когда действи
тельно один—за всех, и все 
— за одного. Одним словом, 
за бригадной формой — 
будущее.

Дело это не простое, как 
порой может показаться. 
Ведь провозглашение брига
ды еще не создает коллек
тив единомышленников, 
способных разом решить 
все вопросы. Изменить надо 
не только форму организа
ции труда, но привить но
вые, коммунистические ка
чества людям, изменить их 
взгляды на отношение к 
ТРУДУ- Так что начинать 
надо с воспитания людей. 
И порой здесь приходится 
сталкиваться с индивиду
ализмом. Выл у нас один 
человек (не хочется даже 
называть его имя). Работал, 
не жалея сил, перенимал 
все, чем богаты другие, их 
опыт и мастерство. Стал 
высококвалифицированны м 
инструментальщиком — по
лучил высший, шестой, раз
ряд и... ушел из бригады. 
Для себя он взял все, что 
мог, а потом ушел туда, 
где может ' урвать поболь
ше. Расстались мы с ним 
без особого сожаления. Но 
и себе упрек сделали: зна
чит, не сумели пробудить в 
нем рабочую совесть.

Привожу этот пример, 
чтобы показать, с какими 
еще сложностями прихо
дится встречаться на пути 
воспитания людей, внедре
ния коллективных форм 
труда и его оплаты. Но 
коль скоро мы беремся за 
новое, то надо начинать с 
убеждения, умело разъяс
нить суть, значение, необ
ходимость перемен. Это 
вполне конкретное поле 
идеологической работы. Она 
должна быть всеобъемлю
щей, охватывать весь кол
лектив цека, предприятия,

да, наверное, и город в це
лом. Необходимо это для 
большинства передовых 
людей, живущих заботами 
об общих интересах, дейст
вующих уверенно, наступа
тельно. Необходимо это и 
для того, чтобы возможно
сти жить спокойно у ин
дивидуалистов не было. 
Ведь в конце концов новое, 
передовое должно задавать 
тон, диктовать свои усло
вия.

Вот в нашей бригаде два 
коммуниста. Кроме меня, 
В. Н. Виноградов, секретарь 
партийного бюро цеха. Мы 
не раз и не два обсуждали 
свои задачи, проблемы, за
думывались, почему бригад
ная форма труда еще не 
получила широкого рас
пространения, к примеру, 
на нашем заводе. И сдела
ли выво'д, что по-настояще
му не брались за это важ
ное дело, хотя кое-что и 
сделали. В нашем цехе по
явилась еще одна бригада. 
Но ведь таких коллективов 
еще мало, есть случаи, ког
да бригады распадаются. 
Недостает внимания к ним 
и в городском масштабе. 
Подтверждение тому — со
ревнование между бригада
ми. Редко нас, бригадиров, 
созывают на совет, для об
мена опытом. Сейчас, на
верное, настало время как- 
то выделить бригады, орга
низовать трудовое сопер
ничество их не только 
внутри завода, района, но и 
в городе. Это хорошая под-, 
держка, а главное, мы мог
ли бы по-деловому решать 
не только проблемы внутри 
бригады, но и влиять на 
общее направление. Одним 
словом, внимание к брига
дам должно быть большим, 
руководство ими вполне 
конкретным. Мне приходи
лось встречаться с многими 
бригадирами, знаю об опыте 
работы Ю. Югая с завода 
режущих инструментов. Хо
роший опыт есть и на ма
нометровом заводе, в объе
динении «Контур», на дру
гих предприятиях. Этот 
опыт должен стать достоя
нием всех.

П. ЖУЛИН,
бригадир комсомольско- 
молодежной бригады, 
член партбюро инстру
ментального цеха Том
ского электромеханиче

ского завода

V - W
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Годы прошедшей пяти
летки в Томске были отме
чены заметным ростом жи
лищного строительства. Но
вый микрорайон Каштак 
органически вписался в об
лик трехсотеемидссятипяти- 
летнего города.

НА СНИМКАХ: этажи и 
кварталы нового жилого 
района.

Фото Е. Лисицина.

Коммунистическая пар
тия придает огромное зна
чение роли искусства в 
формировании мировоззре
ния советского человека, 
его нравственных убежде
ний, духозной культуры. 
Потому коллектив театра, 
его партийная организация 
стремятся в выборе репер
туара обращаться к драма
тургическим произведе
ниям, в которых раскры
вается характер современ
ного героя, исследуются ак
туальные проблемы нашего 
времени.

Эту мысль можно под
твердить хотя бы тем, что 
в репертуаре нашего театра 
много спектаклей проблем
ных, острых, откликаю
щихся на требования се
годняшнего дня. В числе 
их хорошо принятые зри
телем « С о л е н а я  Падь » ,  
«Превышение в л а с т  и», 
«Тринадцатый председа
тель», «Мы — нижеподпи
савшиеся». Продолжая ра
ботать в этом плане, кол
лектив готовит спектакль 
по пьесе Г. Маркова и Э. 
Шима «Вызов», действие 
которого происходит на 
томской земле. Спектакль 
мы посвящаем XXVI съез
ду КПСС.

Естественно постоянное 
обращение к богатому на
следию . мировой, русской, 
советской классики. Вот и 
сейчас заканчивается рабо
та над спектаклем «Пос
ледние» по пьесе М. Горь
кого, постановку которого 
осуществляет, согласно
договору о творческом со
дружестве, режиссер Ле
нинградского академическо
го театра имени А. С, Пуш
кина В. Эренберг.

Растет наше мастерства
Среди театральных коллек
тивов Российской Федера
ции по итогам социалисти
ческого соревнования мы 
завоевали второе место. За 
успешное проведение гаст
ролей в Ленинграде кол
лектив награжден Почетной 
грамотой Министерства
культуры РСФСР и ЦК 
профсоюза работников
культуры. Театру была 
оказана честь участвовать 
во Всесоюзном фестивале, 
посвященном 110-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина. На сцене 
театра имени Моссовета $яы 
показали спектакль «Соле

ная Падь». Жюри фестива
ля наградило театр и ис
полнителя главной роли, 
заслуженного а р т и с т а  
РСФСР В. Варенцова по
четными дипломами. За 
прошедший сезон шестерым 
работникам театра присвое
ны почетные звания.

Известна сила искусства 
в воспитании гармонически 
развитой личности. Вос
приятие же художествен
ных ценностей зависит от 
того, как активно люди к 
этому готовятся. Поэтому 
так важна работа со зри
телем. Вот уже несколько 
лет проводим «дни театра» 
для районов области, круп
ных предприятий, НИИ, 
вузе®, а также декады, 
недели театрального искус
ства в сельской * местности.

В прошлом сезоне сов
местно с Ленинским райко
мом КПСС был составлен 
долгосрочный план по 
культурному обслуживанию 
трудящихся района. На 
спектаклях побьшал пар
тийно-хозяйственный актив, 
проведены «дни театра» для 
старшеклассников, учащихся 
техникумов и профтехучи
лищ. И все же, , имея в 
своем активе такую мощ
ную творческую организа
цию, как театр, руководство 
района могло бы полнее 
использовать его в идейно
воспитательной работе. К 
сожалению, в районе есть 
предприятия, для коллек
тивов которых бывать в 
театре не стало потреб
ностью. Это карандашная 
фабрика, шпалозавод, ме
бельный к лесопромышлен
ный комбинаты, рыбозавод, 
дрожзавод и некоторые 
другие. .Думаю, в данном 
случае надо начинать с 
воспитания воспитателей. 
Руководители предприятий, 
партийных организаций 
обязаны подавать личный 
пример в духовном и эсте
тическом росте.

Содружество театра я 
трудовых коллективов дол
жно крепнуть и развивать
ся. Это важно и для ком
мунистического воспитания 
людей и для нас, ибо посто
янное общение со зрителем, 
знание жизни трудовых 
коллективов обогащает те
атр.

А. ЛУНГИН, 
секретарь партбюро
Томского Драматическо

го театра.

Н а  м е м ж и м ы у й д е м

.

С пониманием относится 
коллектив нашего завода к 
производству товаров на
родного потребления. Толь
ко за 11 месяцев этого года 
выпущено их более чем на 
17 миллионов рублей.

Начинали с производства 
бытового катушечного маг
н и т  о ф о н а «М е л о д и я 
МГ-202», постоянно обнов
ляли ассортимент, улучши
ли качество изделий. Одно
временно силами ОКБ за
вода велась первая собст
венная разработка перенос
ного кассетного магнитофо
на «Томь-401», а с 1973 
года завод приступил к се
рийному выпуску этих ап
паратов. Через четыре года 
начался серийный выпуск 
магнитолы «Томь-305>(. Это 
переносный кассетный маг
нитофон и всеволновой 
приемник. М а г н и т о л е  
«Томь-305» присужден го
сударственный Знак качест
ва.

В прошлом году начат 
серийный выпуск разрабо
танного нашим ОКЁ кас
сетного м а г н и т о ф о н а

«Томь-303». По уровню ди-
зайнерского исполнения он 
соответствует требованиям 
технической эстетики, экс
понировался на выставке 
«Дизайн в СССР», органи
зованной в Финляндии. Го
товим «Томь-303» к атте
стации на высшую катего
рию качества. Это одно из 
обязательств нашего кол
лектива к XXVI съезду 
КПСС.

Завершена у нас и раз
работка стереофонической 
магнитолы «Томь-206-сте- 
рео», идет подготовка к ее 
производству. Мы надеемся, 
что это будет первый оте.- 
чественный аппарат такого 
типа. Разработчикам и кон
структорам удалось до
биться таких характери
стик, которые позволили 
при экспертизе аппарата 
перевести его на класс вы
ше, чем предусмотрено тех
ническим заданием. Это 
большое достижение нашего 
ОКБ, который возглавляет 
коммунист, лауреат Госу
дарственной премии СССР 
М. М. Райзман.

Но ■ мало выпустить пусть 
новое изделие •—; надо и 
знать спрос на него. Поэто
му держим тесную связь с 
торгующими организация
ми, участвуем в выставках, 
ежегодных республикан
ских оптовых ярмарках, на 
которых представляются 
образцы аппаратов, вы
дается исчерпывающая ин
формация по их характе
ристике.

Анализируя работу кол
лектива по выпуску това
ров народного потребления 
в свете требований октябрь
ского (1980 г.) Пленума
ЦК КПСС, следует приз
нать, что мы еще не обес
печиваем надлежащего ка
чества всех наших аппара
тов. Нередко подводят по
ставщики комплектующих 
изделий, есть и собствен
ные упущения. Вопросы 
качества выпускаемой на
ми бытовой аппаратуры 
находятся в центре внима
ния коллектива. Анализи
руем причины брака, опре
деляем конкретных винов
ников. Материалы анализа

используются при проведе
нии «дней качества», кото
рые в цехе проводятся еже
недельно.

У нас введены скво-зныё 
технические паспорта на 
магнитолы и магнитофоны, 
в которых фиксируются 
фамилии исполнителей от
дельных узлов. Эти паспор
та хранятся весь период 
гарантийного срока ремон
та, что позволяет опреде
лить конкретного виновни
ка брака при поступлении 
рекламаций и принимать 
соответствующие меры воз
действия. Обработка этих 
материалов и выдача ин
формации по ним ведутся 
на ЭВМ нашего ВЦ. Значи
тельную роль в повышении 
качества выпускаемых то
варов играет комплексная 
система управления качест
вом работ.

Нас очень тревожит тот 
факт, что число дефектов 
у нас пока не имеет тен
денции к сокращению. По
этому разработан ряд мер 
технического, организаци
онного порядка, В октябре

прошлого года на самом 
трудном выпускном участке 
были организован^ две 
бригады, работающие по 
единому наряду. Создание 
их позволило поднять про
цент сдачи продукции ОТК 
с первого предъявления, 
улучшить трудовую и тех
нологическую дисциплину.

Обобщая опыт работы 
бригад выпускного участка, 
партийная организация це
ха на своем собрании в мае 
этого года приняла решение 
организовать до конца года 
еще 4—5 бригад с подобной 
организацией . труда. Уже 
работают четыре.

За последние 2 года воп
росы качества наших аппа
ратов 5 раз обсуждались 
на партийных собраниях и 
заседаниях партбюро.

Обсуждая решения ок
тябрьского (198Q г.) Плену
ма ЦК КПСС, мы приняли 
дополнительное обязатель
ство: в честь XXVI съезда 
партии выпустить сверх 
плана еще 600 магнитол 
«Томь-305». Уверен, что это 
обязательство коллективом 
будет выполнено.

В. МАРЧЕНКО, 
заместитель начальника 
сборочного цеха Том
ского радиотехнического

тм и н дивза
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Следуя ленинской тради

ции, Центральный Комитет 
КПСС вынес на всенарод
ное обсуждение проект к 
XXV I съезду партии «Ос
новные направления эко
номического и социального 
развития СССР на 1981— 
1985 годы и на период до 
1990 года». Б трудовых кол
лективах, учебных заведе
ниях, воинских частях, в 
партийный, профсоюзных и 
комсомольских организаци
ях, в печати, по радио и 
телевидению, в системе 
марксистско-ленинского об
разования развернулось де
ловое обсуждение этого 
важного предсъездовского, 
документа. Проводятся бе
седы по месту жительства 
граждан.

В помощь идеологическо
му активу публикуется 
примерна^ тематика бесед и
выступлений.

* * *
КПСС — руководящая и 

направляющая сила совет
ского общества.

Великое единство партии 
и народа. л

Речь JI. И. Брежнева на 
октябрьском Пленуме ЦК 
КПСС — предсъездовская 
платформа партии.

Основные итоги развития 
экономики в X  пятилетке.

Равнение на краснозна
менные коллективы. Герои 
десятой пятилетки.

Опыт передовиков — каж
дому.

Ленинская забота о благе 
народа.

Восьмидесятые годы — 
годы больших дел и свер
шений.

Основные задачи эконо

мического и социального 
развития страны.

Планы партии — наши 
планы.

Экономический и науч
ный потенциал СССР.

Главная задача X I пяти
летки.

Общественные фонды по
требления.

Развитие науки и ускоре
ние технического прогрес
са.

Экономика страны — еди
ный народнохозяйственный • 
комплекс.

Динамичный рост эконо
мики советских республик.

Расцвет многонациональ
ной социалистической куль
туры.

Будем крепить союз нау
ки, техники и производства.

Ускоренное развитие топ
ливно-энергетического ком
плекса.

Подъему машиностроения 
— особое внимание.

Большая химия — эф
фективная экономика.

Эффект реконструкции.
Пути повышения' фондо

отдачи.
Производство товаров на

родного потребления — ва
жное государственное и 
партийное дело.

Максимум внимания ка
честву продукции.

Как мы повышаем эф
фективность производства 
и качество работы.

Повышение производи
тельности труда — патрио
тический долг каждого 
труженика.

Резервы производства — 
на службу пятилетке.

Пути снижения себестои
мости продукции.

Развитие агропромышлен
ного комплекса.

Умножим силу земли.
Увеличим производство 

продуктов животноводства.
Организованно проведем 

зимовку скота.
Наш вклад в преобразо

вание Нечерноземья.
Что дает коллективу под

собное хозяйство.
Хозяйство—личное, поль

за — общая.
Транспорт и связь в 

одиннадцатой пятилетке.
Добьемся коренного улуч

шения строительства.
Жилищному строительст

ву — первостепенное вни
мание.

Повысим эффективность 
капитальных вложений.

Борьба с потерями — наш 
главный резерв.

Будем экономить в боль
шом и малом.

Береги хлеб. Хлеб- всему 
. голова!

Улучшим работу торговли 
и общественного питания.

Служба быта — служба 
каждого дня.

Пути дальнейшего разви
тия народного образования.

Здравоохранение в новой 
пятилетке.

Физическую культуру — 
в повседневную жизнь со
ветских людей.

Охрана природы — забота
о будущем.

Совершенствовать управ
ление, повышать уровень 
хозяйствования.

Полнее используем воз
можности развитого социа
лизма.

Самоотверженным трудом 
будем крепить могущество 
Родины.

Усилим режим экономии, 
укрепим хозяйственный 
расчет.

Наша сила — в органи
зованности и дисциплине.

Наведем порядок там, где 
он нарушается.

Народному контролю -— 
высокую действенность.

Усилим борьбу с бесхо
зяйственностью и расточи
тельством.

Коммунисты в авангарде 
предсъездовского соревно
вания.

Роль Советов в экономи
ческом и социальном раз
витии.

Советские профсоюзы — 
школа управления, школа 
хозяйствования, школа
коммунизма.

Ленинский комсомол — 
активный помощник пар
тии.

Наш коллектив в X I пя
тилетке.

Внимательное, заботливое 
отношение к человеку — 
закон нашей жизни.

Внешнеэкон о м и ч е с к и е  
связи СССР.

Братский союз стран со
циализма.

Наш курс — мирное сози
дание.

Вооруженные силы СССР 
на страже мира и социа
лизма.

Коммунизм и труд нераз
делимы. ,

Как мы выполняем обя
зательства в честь XXVI 
съезда КПСС.

Будем работать по-ленин
ски, по-коммунистически!

К новым успехам в 
строительстве коммунизма!

Е ж д ы н а р о д н а й
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Образцы ударного труда 
показывает молодежь на 
Всесоюзной ударной строй
ке Байкало-Амурской ма
гистрали.

Комсомольске - молодеж
ный строительно-монтаж
ный поезд № 608, состоя
щий из бойцов всесоюзных 
ударных отрядов имени 
XVII и XVIII с ъ е з д о в  
ВЛКСМ, работает сегодня 
с особым трудовым подъ
емом.

Отправной п л а ц д а р м  
ударного перегона — звено
сборочная база в Северо- 
байкальске. Звенья для 
главного пути БАМа здесь 
готовит комсомольско-моло
дежная бригада Вячеслава 
Бритикова из СМП-581. Эта 
бригада поставляет рельсы 
прославленному комсомоль
ско-молодежному коллек
тиву БАМа — бригаде 
Александра Бондаря, кото
рая ведет укладку путей 
на Кичеру.

НА СНИМКЕ: рельсы
главного пути БАМа с каж
дым днем приближаются к 
Кичере.

Фото В. Матвиевского. - 
(Фотохроника ТАСС).

Каждой ферме — 
здоровое стадо

В конце 1971 года у нас в 
Чажемтовском отделении 
выявился бруцеллез. Перед 
выходом на пастбище жи
вотные были исследованы, 
все было хорошо, а с паст
бища вернулись больными. 
И в тот момент, когда нуж
но было принимать реши
тельные меры, мы начали 
допускать ошибку за ошиб
кой. Вместо того, чтобы 
немедленно удалить из ста
да положительно реагирую
щих на болезнь и сомни
тельных, а остальным сде
лать прививки, мы заня
лись «вылавливанием»

. больных. И вот в течение 
1972 года бруцеллез распро
странился на три отделе
ния, а в следующем году— 
на последние два.

Только после этого полу
чили разрешение на при
вивку. Тяжело вспоминать 
те дни. Беспрерывные абор
ты, вынужденный убой са
мых лучших коров (их за 
время борьбы с бруцелле
зом выбыла тысяча). В та
кой ситуации неизбежны 
на какое-то время расте
рянность и * нерешитель
ность.

Посоветовавшись с вете
ринарными специалистами 
областного управления
сельского хозяйства, разра
ботали план мероприятий 
по ликвидации заболева
ния, наметили срок — пять 
лет. Начали с того, что сде
лали прививку всем живот
ным. В первые годы приме
няли вакцину штамма-19, а 
начиная с 1976 года — 
штамма-82.

Особое внимание обрати
ли на сохранность телочек., 
Их разместили в одном, 
Тискинском, отделении, по
дальше от других , ферм. 
Здесь ремонтный молодняк 
наращивается и содержит
ся до первых отелов.

Всех коров, положитель
но реагирующих и сомни
тельных, концентрировали 
также в одном, Чажемтов
ском, отделении. Там еже- 
мёсячно, или в крайнем 
случае раз в два месяца 
исследовали коров с тем, 
чтобы своевременно вы
явить больных и изолиро
вать.

Затем производили сани
тарный ремонт животно-

ПОБЕЖ ДАЕТ РЕШИТЕЛЬНОСТЬ
водческих помещении,
включая замену полов, 
кормушек,. грунта, удале
ние штукатурки и т. п. 
Неоднократно делалась
дезинфекция. Стены вну
три и снаружи, полы 
обрабатывались дезинфици
рующей жидкостью высо
кой концентрации. Сани
тарный ремонт делали не в 
каком-то одном, а полно
стью во всех помещениях. 
И заполняли их так же 
полностью первотелками 
или нетелями, взятыми из 
Тискина. Повторяю: полно
стью, будь это 300—400 го
лов —не имеет значения. И 
так — до заполнения всех 
ферм.

Последние больные жи
вотные, которые находи
лись в Чажемто, были сда
ны на убой в 1977 году. 
Вместо пяти лет, как пре
дусматривал план, потребо
валось три года на оздоров
ление ферм.

Третий год как прекрати
ли работу наши пастериза
ционные пункты. За этот 
период экономический эф
фект от ликвидации : бру
целлеза составил около че
тырехсот тысяч рублей. 
Отпала необходимость в 
дополнительных людях, > 
оборудовании, транспорте. 
Молоко поставляем только 
сортовое. С начала этого 
года около 70 процентов за
чтено первым сортом.

Специалисты совхоза, ру
ководители отделений, весь 
коллектив проделали боль
шую и нелегкую работу.

Сложность ее заключа
лась еще в том, что нужно 
было сохранить уровень 
маточного поголовья. Коро
ву в год не вырастишь, а 
их у нас около 1.800. Заво
зить телочек в неблагопо
лучное хозяйство нельзя. 
Понимая всю полноту от
ветственности за выполне
ние планов производства и 
продажи животноводческой 
продукции, другого не оста
валось, как готовить телок 
к покрытию в раннем воз
расте — год четыре, год 
шесть месяцев, весом 260— 
270 кг. Получить высоко
продуктивных коров в 
этом случае сложно. Зато 
мы не снизили поголовье,

как общее, так и коров, и 
уже в середине августа
уходящего года выполнили 
пятилетний план продажи 
молока государству. К 63-й 
годовщине Великого Октяб
ря завершен годовой план 
по поставкам мяса.

В этом году от каждой 
коровы будет получено по 
2.650 килограммов молока. 
Этот показатель выше пла
нового, выше всех предыду
щих лет.

В настоящее время имеем 
хороший резерв телочек. 
Теперь их в раннем возра
сте не допускаем к покры
тию. Есть возможность по- 
настоящему развернуть.
племенную работу, которая, 
к сожалению, пока не на 
должном уровне: Это позво
лит улучшить дела в жи
вотноводстве и в ближай
шие два-три года достичь 
трехтысячных надоев.

Главная наша задача — 
сохранить здоровым скот. С 
этой целью все телочки в 
возрасте 4—5 месяцев ис
следуются и вакцинируют
ся (раньше кровь перед 
прививкой не исследовали). 
Перед покрытием вновь ис
следуем и ревакцинируем. 
Для того, чтобы одной тел
ке не делать прививку два 
или три раза, а другой ни 
одного, животные метятся, 
и это очень облегчает кон
троль.

Теперь у нас правило: 
перед переводом на пастби
ще и постановкой йа зим
нее содержание все коровы 
обязательно исследуются. 
Может случиться, что на 
дворе уже снег, готовы жи
вотноводческие помещения, 
но коровы не будут постав
лены, пока не проверят их 
кровь. Это всех дисципли
нирует и помогает своевре
менно выполнять требова
ния ветеринарного законо
дательства и специальной 
инструкции.

В хозяйстве немало 
делается для того, чтобы 
сохранить здоровым скот. 
Но немало еще и недорабо
ток. Не удовлетворяет сани
тарное состояние ферм, их 
территорий. Не все работ
ники животноводства до
бросовестно выполняют са
нитарные правила и свои

ПО П У Т И  М И Р А  
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обязанности по профилак
тике заболеваний. Работа 
санпропускников оставляет 
желать лучшего.

Нас беспокоит и то, что 
совхоз находится в кольце 
неблагополучных хозяйств 
по бруцеллезу. Хочется по
желать всем нашим сосе
дям побольше решительно
сти, настойчивости, и тогда 
все наши хозяйства будут в 
безопасности.

Вести борьбу с бруцелле
зом полумерами нельзя. 
Постоянно нужен хорошо 
продуманный план меро
приятий, составленный спе
циалистами. От него нельзя 
отступать.

Нельзя думать только о 
сегодняшнем дне, наш об
щий долг — больше думать 
о будущем, только в этом 
случае можно рассчитывать 
на успех.

И здесь основная роль 
принадлежит специалистам, 
в частности, ветеринарным 
врачам. Они, как никто 
другой, должны проник
нуться чувством высокой 
ответственности за свое де
ло, решительно и неустанно 
добиваться выполнения
требований ветеринарного 
устава. С ветврачом нере
шительным, безынициатив
ным не победить опасную 
болезнь.

Не менее важны постоян
ная помощь и поддержка в 
этом деле со стороны руко
водителей хозяйств. Им, не 
врачам по специальности, 
не стыдно, а, наоборот, по
лезно кое-чему поучиться у 
ветеринарных работников. 
Это — в их общих интере
сах.

Коллектив совхоза с хо
рошими показателями за
канчивает год, имеет непло
хой задел для начала один
надцатой пятилетки. На 
зимовку припасено по 23,5 
центнера кормоединиц на 
условную голову, а вита
минной травяной муки бо
лее 4.400 тонн. Й это дает 
нам полную уверенность, 
что зима пройдет хорошо, 
что XXVI съезд КПСС
встретим достойно, новы
ми трудовыми успехами.

Н. ЖОРЖЕВСКИЙ,
директор совхоза «Ча-
жемтовский» Колпашев- 

ского района.

Комментируя итоги встре
чи партийных и государст
венных деятелей стран — 
участниц Варшавского До
говора, зарубежные органы 
массовой информации от
мечают, что' участники 
встречи заявили о своей 
решимости и впредь кре
пить единство социалисти
ческих стран на основе 
марксизма-ленинизма и ин
тернациональной солидар
ности, вносить вклад в оз
доровление международно
го климата, укрепление ми
ра, продолжение политики 
разрядки и развитие меж
дународного сотрудничест
ва.

Сплоченность, единство, 
взаимодействие — этими 
словами можно обобщить 
результаты московской
встречи руководящих дея
телей государств — участ
ников Варшавского Догово
ра, пишет орган ЦК БКП 
газета «Р'аботническо дело». 
Встреча, продолжает газе
та, показала, что отноше
ния и братское сотрудни
чество между социалисти
ческими странами основа
ны на единстве общих за

дач и целей, на беспредель
ной верности марксизму- 
ленинизму, дружбе с КПСС 
и СССР. В Москве еще раз 
была выражена непоколе
бимая решимость крепить 
и развивать’  единство и 
взаимодействие . между 
странами социалистического 
содружества.

В Польской Народной 
Республике, отмечает радио 
Варшавы, принято с при
знательностью убеждение, 
выраженное братскими
партиями в Москве, что 
коммунисты, рабочий
класс, трудящиеся брат
ской Польши сумеют пре
одолеть возникшие трудно
сти, обеспечат дальнейшее 
развитие страны по социа
листическому пути. Польша, 
подчеркивает радио,- была, 
есть и будет . социалисти
ческим государством.

Социалистические страны, 
сплотившиеся в организа
ции Варшавского Договора, 
указывает венгерская газе
та «Непсабадшаг», пред
ставляют такое непобеди
мое содружество в мире, 
которое не только не позво
ляет провоцировать себя, но

и обладает должным хлад
нокровием и мощью, чтобы 
сослужить историческую 
службу делу прогресса и 
безопасности. Вместе с дру
гими сторонниками мира 
они готовы помешать неко
торым еще влиятельным, к 
сожалению, силам прово
дить политику, ведущую' 
мир к катастрофе, ставя
щую под угрозу судьбы 
земного шара, народов ми
ра.

Члены Варшавского До
говора, пишет югославская 
газета «Политика», под
твердили свою привержен
ность политике мирного 
сосуществования и, что осо
бенно бросается в глаза, го
товность конструктивно ве
сти дела в развитии отно
шений с Соединенными 
Штатами Америки, если та
кой же подход проявит но
вая американская админи
страция.

Как пишет колумбийская 
газета «Эспектадор», прово
кационной кампании импе
риалистической пропаган
дистской машины, нагнета
ющей напряженность в ми
ре путем распространения 
измыГнлений о так назы
ваемой «советской военной 
угрозе», страны социали
стического содружества
противопоставили последо
вательный курс, направ
ленный на укрепление ми
ра и добрососедских отно
шений со всеми странами 
земного шара.

!

С о о б щ е н и е  © за сед а н и и  
Политбюро ЦК П О Р П

ВАРШАВА. Политбюро 
ЦК ПОРП рассмотрело и 
одобрило отчет польской 
делегации на встрече руко
водящих деятелей госу
дарств — участников Вар
шавского Договора.

Политбюро ЦК ПОРП, 
говорится в сообщении о 
заседании Политбюро, рас
пространенном агентством 
ПАП, подтвердило общую 
оценку сложной междуна
родной ситуации, которую 
характеризуют гонка воору
жений,. существование пре
жних и появление в раз
личных регионах мира но
вых конфликтов и напря
женностей, которые угро
жают международной безо
пасности и миру.

Политбюро ЦК ПОРП ре
комендовало, чтобы общая 
линия всех сторон Вар
шавского Договора нашла 
выражение во внешней по
литике ПНР, служащей ин

тересам Польши, укрепле
нию единства и сотрудни
чества социалистических 
государств, а также ийтере- 
сам мира и безопасности 
всех государств Европы.

Политбюро ЦК ПОРП 
одобрило деятельность де
легации Польской объеди
ненной рабочей партии на 
встрече в Москве и пред
ставленную ею оценку си
туации в Польше.

Политбюро разделяет по
зицию братских партий и 
государств по поводу того, 
что положение в Польше 
имеет важное значение для 
мощи и безопасности стран 
социалистического содруже
ства, для процессов раз
рядки и мира в Европе.

Политбюро ЦК ПОРП с 
признанием приняло убеж
дение, выраженное брат
скими партиями, что
Польская объединенная ра
бочая партия, рабочий 
класс, все трудящиеся смо

гут преодолеть возникшие 
трудности, обеспечат даль* 
нейшее развитие страны по 
социалистическому пути.

Политбюро констатирует, 
что решающее значение 
для такого развития имеет 
реализация программной 
линии VI и V II плену
мов ЦК ПОРП, решитель
ная защита этой линии от 
противников социализма, 
которые, вызывая анархию 
и нарушения в обществен
но-экономической. жизни, 
создают контрреволюцион
ную угрозу.

Политбюро ЦК ПОРП выт 
соко ценит понимание, со
лидарность и поддержку со 

' стороны СССР, других 
братских социалистических 
стран, оказываемую ими 
экономическую помощь
Польше, готовность и в 
дальнейшем ее оказывать.

Социалистическая Поль
ша и впредь будет вносить 
свой активный вклад в де 
ло упрочения содружества 
социалистических стран, 
ценностей Варшавского До
говора и экономического 
потенциала СЭВ.

БОЛЬШОЕ
СОБЫТИЕ

ДЕЛИ. Второе издание
книги «Л. И. Брежнев.
Страницы жизни» на язы
ке хинди выпущено делий
ским издательством «Навюг 
паблишерз».

«Выход в свет4 биографии 
Генерального секретаря
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Леонида Ильича 
Брежнева — большое собы
тие в жизни Индии, — зая
вил директор издательства 
Притам Сингх. — Миллио
ны индийцев, говорящих на 
хинди, получили возмож
ность ближе познакомиться 
с жизнью и деятельностью 
выдающегося политическо
го и государственного дея
теля современности, боль
шого друга Индии. Мы осо
бенно горды тем, что чита
тели получат эту книгу в 
дни, когда весь индийский 
народ готовится сердечно 
встретить Л. И. Брежнева 
на земле нашей страны, 
когда так велик интерес 
широких слоев обществен
ности Индии к Советскому 
Союзу. По случаю выхода 
в свет второго издания кни
ги «Л. И. Брежнев. Страни
цы жизни» в индийской 
столице состоялся вечер об
щественности, в котором 
приняли участие видные 
политические и обществен
ные деятели, известные пи
сатели, журналисты, изда
тели.

Выступая на вечере, гене
ральный секретарь Всеин- 
дийской ассоциации про
грессивных писателей Бхи- 
шам Сахни подчеркнул, что 
книги Л. И. Брежнева' хо
рошо известны индийским 
читателям. На 12 языках 
народов Индии изданы 29 
его произведений, в том 
числе трилогия «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина». Эта книга, заяви
ла видный публицист, пред
седатель Национальной фе
дерации индийских жен
щин Аруна Асафали, свиде
тельствует об огромном 
вкладе Л. И. Брежнева в 
восстановление разрушен
ного войной хозяйства и | 
развитие советской эконо
мики, повествует о его 1 
неутомимой ' деятельности, 
направленной на повыше- | 
ние благосостояния совет
ских людей, укрепление мо- | 
гущества СССР, обеспечение j 
мира, на земле. Для мил
лионов индийцев имя 'Л. И.

. Брежнева связано с важ
нейшими инициативами Со- I 
ветского Союза на пути к ! 
разоружению, разрядке 
международной напряжен
ности, прочным отношени- , 
ям дружбы и сотрудниче
ства между различными го
сударствами, сказала она.

« Д Е М О К Р А Т И Я —Д А , Ф А Ш И З М - Н Е Т ! »
Это случилось средь бела 

дня, на глазах у жителей 
испанского города Витория. 
Из местного бара вывали
лась группа молодчиков из 
ультраправой организации 
«Новая сила». Тишину ра- 
. зорвал выстрел, которым 
был тяжело ранен 20-лет
ний студент Хосе де Мен. 
Его «вина» заключалась 

'лишь в том, что он оказал
ся на пути распоясавшихся 
бандитов.

Не проходит и дня, чтобы 
на страницах испанской пе
чати не появилось сообще
ние об очередной провока
ционной вылазке правых 
экстремистов. Они не брез
гуют ничем для создания в 
стране обстановки страха и 
хаоса, прибегают к откры
тому насилию и издева
тельствам над мирным на
селением. Так, 42-летний 
Сантьяго Моралес Роберто, 
отец семерых детей, был 
убит выстрелом из писто
лета только за то, что он 
не поднял руку в фашист
ском приветствии, как того 
требовал нацистский мо
лодчик. В разных уголках 
Испании то и дело разда
ются взрывы, совершаются 
нападения на представите
лей левых партий и проф
союзов и поджоги помеще
ний демократических орга
низаций, редакций газет, 
книжных магазинов. В са
мом центре Мадрида эк
стремисты разгромили клуб 
демократической молодежи, 
устроили погром в одном 
из кинотеатров, где демон
стрировался антифашист
ский фильм.

В городе Эскориал, неда- 
лекЪ от Мадрида, группа 
молодчиков из «Новой си
лы» учинила драку в одном 
из баров, в которой были 
тяжело ранены два мест
ных жителя. Пользуясь по
пустительством полиции, 
неофашисты спровоцирова
ли здесь новый инцидент.
. Боевую подготовку про

фашистские группы прохо
дят в военизированном ла
гере Санта-Мариа дсль Бу- 
эн Айре в окрестностях Эк- 
екориала. В прошлом году

П и с ь м о  и з  М а д р и д а

неофашисты из этого лаге
ря оскорбляли и терроризи
ровали население города. 
Гражданский губернатор 
Мадрида распорядился за
крыть лагерь. Однако в 
этом году «занятия» в нем 
были продолжены.

Как писал в этой Связи 
мадридский журнал «Ка-- 
лье», «конституция ясно и 
недвусмысленно запрещает 
формирование военизиро
ванных группировок. Но, 
несмотря на это, такие ор
ганизации продолжают
чувствовать себя . свободно. 
Их членам, помимо всего 
прочего, методически вдалб
ливается мысль о необхо
димости вооруженного вос
стания». Журнал подчерки
вал, что «об этом знают 
гражданский губернатор
Мадрида, министерство
внутренних дел, генераль
ная дирекция по вопросам 
молодежи в министерстве 
культуры и, в конечном 
счете, правительство. Одна
ко фашистские группы 
продолжают беспрепятст
венно пользоваться такого 
рода лагерями, являющими
ся, как это ни парадок
сально, государственной 
собственностью».

Особенно широкие мас
штабы выступления пра
вых экстремистов приняли 
в стране басков, одной из 
крупнейших исторических 
областей Испании, где еще 
продолжают действовать 
террористические экстре
мистские организации ЭТА 
и ГРАПО. В последнее вре
мя профашистские форми
рования значительно акти
визировали здесь провока
ционные вылазки, пытаясь 
окончательно дестабилизи
ровать и без того напря
женную и взрывоопасную 
обстановку.

Недавно в городе Пам
плона были разгромлены 
помещения местной комму
нистической организации и 
демократических профсою

зов. 7 человек получили тя
желые ранения. Ответст
венность за это преступле
ние взяла на себя реакци
онная группировка «Апо
столический антикоммуни
стический союз», или, как 
ее чаще именуют, «Три А». 
В городе Эрнани члены 
другой ультраправей орга
низации «Батальон испан
ских басков» убили двух 
рабочих. В сообщении го
родской мэрии указывает
ся, что, хотя убийство бы
ло совершено недалеко от 
полицейского управления, 
представители жандарме
рии прибыли на место пре
ступления только через час.

По данным агентства Ев
ропа Пресс, за последние 
5 лет лишь в стране басков 
фашисты совершили более 
500 террористических . ак
тов. Б результате 38 чело
век убиты,. 128 ранены, 11 
похищены, сотни людей 
подвергались угрозам фи
зической расправы и наси
лия.

По инициативе коммуни
стов в Памплоне был про
веден митинг, участники 
которого выразили гневное 
возмущение • преступления
ми неофашистов, а в Сан- 
Себастьяне состоялась де
монстрация протеста про
тив преступных действий 
правых экстремистов. Депу
тат от баскской национали
стической партии Хосеба 
Аскорриа обратился с за- 
просо'м к министру внут
ренних дел по поводу ак
тивизации деятельности
неофашистских группиро
вок в стране басков. Он 
выразил беспокойство "  в 
связи с тем, что полиция 
практически не принимает 
сколько-нибудь эффектив
ных мер против ультрапра
вых организаций.

Кто же стоит за спиной 
фашистов? Ответ на этот 
вопрос дала^ газета Комму
нистической партии Испа
нии «Мундо обреро». Она

писала, что «фашизм на 
испанской земле, как и в 
других странах, является 
порождением крупного ка
питала. И сейчас опреде
ленная часть промышлен
ников подкармливает фа
шистов, чтобы они были в 
постоянной боевой готовно
сти на случай, если разви
тие ! демократии зайдет 
слишком далеко». Ие сек
рет, что некоторые пред
приниматели вносят деньги 
в кассу профашистских ор
ганизаций. Иногда денеж
ные суммы тайно перево
дятся на счета фашистов в 
некоторых банках страны 
и за рубежом. Ультрапра
вым силам в Испании 
оказывает поддержку, в 
том числе финансовую, и 
международная реакция.

Разумеется, испанцы не 
намерены мириться с раз
гулом политического бан
дитизма правых экстремис
тов. Летом этого года по 
призыву Коммунистической 
партии Испании и Испан
ской социалистической ра
бочей партии тысячи жите
лей Мадрида вышли на 
улицы, требуя роспуска 
профашистских групп. «Да 
здравствует демократия!», 
«Долой фашизм!», «Позор 
убийцам!», «Демократия — 
да, фашизм — нет!» — 
гласили надписи на плака
тах. Демонстрация завер
шилась массовым митин
гом, на котором была 
принята резолюция, тре
бующая от правительства 
пресечения подрывной дея
тельности врагов демокра
тии.

Прогрессивные силы Ис
пании исполнены реши
мости дать отпор реакции 
и неофашизму. Коммунис
ты и социалисты настойчи
во. призывают демократи
ческую общественность
страны, весь народ объеди
ненными силами отстоять 
свое право на мирное бу
дущее и защитить от пося
гательств фашистов моло
дую испанскую демокра
тию.

С. МУРАВЬЕВ, 
корр. ТАСС.
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ЧЕЛОВЕК ОРОГА
Д ОРОГИ—артерии эко

номики. От их про
пускной способности 

зависит, сбудутся ли управ
ленческие расчеты, реали
зуются ли многие планы.

Основную часть продук
ции лесозаготовители выво
зят с делян зимой. Нефтя
ники в холода завозят на 
промысловые площадки
большинство грузов. Около 
семи тысяч километров 
зимних дорог насчитывает
ся в области, на них обору
дуется более, двухсот реч
ных переправ. Лишний час 
в пути — это не только 
нервы и здоровье водите
лей, это невосполнимый 
ущерб для производства.

Напряженность зимних 
перевозок велика. Уже те
перь интенсивность движе
ния, скажем, на дорогах 
васюганских промыслов
ничуть не меньше, чем на 
грузоперевозящих потоках 
областного центра. Зимник, 
понятное дело, не асфальт, 
на нем, как говорят, не 
разбежишься.

Нельзя сказать, чтобы за 
зимниками некому было 
следить. Большой опыт в 
этой работе, например, на
копили лесозаготовители, 
которые участки пути за
крепляют за специальными 
дорожными бригадами. Во
время оборудуются пере
правы, расставляются ин
формационные знаки, а где 
необходимо, дежурят буль
дозеристы с техникой. Во
дителям созданы нормаль
ные бытовые условия.

Хуже отношение к зим
никам у нефтяников. В 
управлении Томскнефть 
пока еще не выработан 
единый подход к содержа
нию дорог. Вот конкретный 
пример: после прокладки

пути от Раскино до Ка- 
тыльги в прошлом году 
автомобили проходили этот 
участок за 4 — 5 часов, 
два месяца спустя — за 
10 — 12 часов. На многих 
дорогах не было указа
тельных знаков, не раз 
колонны машин уходили в 
тупики и возвращались об
ратно в поисках верного 
направления. Водителям, 
прибывавшим поздно нече

му, Все это так. Но заранее 
распределить участки бу
дущих трасс между брига
дами, создать комиссии по 
приему и сдаче дорог по 
актам было просто необхо
димо. Зимник будет лишь 
тогда служить исправ
но весь сезон, когда он 
сразу взят под опеку. При
ступать к уходу за ним два 
месяца спустя после про
кладки бессмысленно.

Н о  з и м н и к а х
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ром в Раскино, негде было 
обогреться, поесть, перено
чевать. Кабина автомобиля 
была для многих и столо
вой, и спальней, и рабочим 
местом.

Недостатки прошлых лет 
заставили нефтяников вро
де бы задуматься о поряд
ках на зимних дорогах. 
Решены вопросы заправки 
автомобилей горюче-сма
зочными материалами, за
везены информационные 
знаки, подготовлена дорож
ная техника. Можно было 
бы не сомневаться, что 
нынче порядок на зимни
ках, обслуживаемых неф
тяниками, будет наведен. 
Но кое-что настораживает. 
Отсутствие, например, ? 
Стрежевском управлении 
автомобильных дорог спе
циального плана по подго
товке дорог. Зимники толь
ко начали прокладывать. 
Наверное, запозднившаяся 
осень и впрямь повинна: 
сразу трудно, быть может, 
определить д и с л о к а ц и ю  
знаков ■— ведь дороги часто 
идут, как говорят, по живо-

Стрежевские дорожники 
летом на пути из Каргаска 
до Раскино срезали бульдо
зерами 18 крутых подъ
емов: в прошлые годы на 
них не раз ночевали колон
ны автомобилей, по сторо
нам было навалено невооб
разимое количество всевоз
можных строительных гру
зов, приходилось в . бук
вальном смысле штурмо
вать высоты. Теперь дорога 
будет, как говорят,. спокой
ной. Это облегчит работу 
водителей, ускорит доставку 
материалов. А  быт водите
лей? Что сделано по его 
улучшению? Практически 
ничего. В том же Раскино 
есть прекрасная столовая. 
Но она для водителей не
доступна, так как принад
лежит управлению магист
ральных нефтепроводов, а 
не Томскнефти. Ведомст
венный барьер стал на пу
ти решения крайне важного 
вопроса. Нет в здешнем 
общежитии и места для 
припозднившихся шоферов.

То же самое можно ска
зать и о Пионерном. Из

беседы с комендантом по
селка выяснилось, что ни
кто пока не думал о выде
лении. в общежитии води
тельских мест, об организа
ции в столовой дежурств. 
Пока все это в стадии раз
говоров. А  ведь нетрудно 
представить, как устает 
человек на дальних марш
рутах, какова его работо-. 
способность после ночлега 
в кабине, какова в конце 
концов эффективность по
добных автоперевозок.

Наиболее важными с точ
ки зрения интенсивности и 
безопасности движения
представляются зимние
трассы из Томска в Пио
нерный через Каргасок и 
Катыльгу, из Томска в Па- 
рабель через Бакчар, из 
Стрежевого в Каргасок и 
Вах, из Стрежевого в Рас- 
кино и Катыльгу. Все они 
должны быть обустроены 
надлежащим о б р а з о м ,  
иметь исчерпывающую ин- 
фор.чацию, Госавтоинспек- 
ция, помимо надзора за 
дорожным , д в иже ние м, ,  
нынче намерена полностью 
использовать свои права по 
контролю за состоянием 
дорог, порядком на них. 
Впервые выделены средства 
для организации вертолет
ного наблюдения за дорож
ным движением и дорога
ми, на основных магистра
лях будут патрулировать 
бригады работников госав- 
тоинспекции. Строгий спрос 
с дорожников будет учинен 
за состояние дорог, и осо
бенно ледовых переправ. 
Думается, что такой под
ход приведет к повышению 
эффективности и безопас
ности автоперевозок на 
зимних трассах.

В. МАШУКОВ, 
начальник областной ГАИ.

Машина мчится по оживленной ма
гистрали, а вслед за нею тянется длин
ный шлейф выхлопных газов. Пешехо
ды прикрывают лицо руками, отвора
чиваются, поминая недобрым словом 
водителей. Повышенная концентрация 
окиси углерода в отработанных газах — 
показатель неисправности машины.

Сотрудники ГАИ регулярно проверяют 
состояние транспорта и, если содержа
ние вредных примесей превышает 
норму, автомобиль снимают е рейса.

НА СНИМКЕ: госавтоинспектор,
старшин лейтенант милиции В. П. 
Мартынов проверяет автомобиль.

Фото Б. Некрасова.
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Отвечает ГАИ

ПРОСЬБА ПЕШЕХОДОВ 
У Ч Т Е Н А

еВ прошлом выпуске гЧело- 
век и дорога» прочла заметку 
«гОпасная скорость>, в кото
рой идет речь об ограничении 
скорости на особо опасных 
участках.. Появилась надежда, 
что и на нашей улице Смир
нова будет наведен порядок. 
Дорожное полотно здесь уз
кое, а поток транспорта ве
лик, так что пешеходу далеко 
небезопасно переходить ули
цу. Не раз здесь возникали 
дорожные пробки, аварии, 
жертвами которых оказыва
лись и взрослые, и дети. К 
примеру, Совсем недавно я 
лишь волей случая не попала 
под колеса грузовика, кото
рый на огромной скорости 
мчался мимо остановки 
*Красноярская». В связи с 
этим хотелось бы узнать, 
нельзя ли на улице Смирнова 
установить знак пешеходного 
перехода и усилить контроль 
за движением транспорта?

А. ФЕОФАНОВА».
С этим письмом редакция 

обратилась в областную гос- 
автоинспенцию, и вот что ей 
ответили:

«Сотрудники ГАИ тщательно 
изучили транспортный поток 
на улице Смирнова и пришли 
к выводу, что просьба жите
лей вполне обоснованна. В ян
варе здесь будет установлен 
знак пешеходного перехода, 
А пока инспектору дорожно- 
транспортной службы дано 
поручение тщательно следить 
за безопасностью движения 
на этом участке».

А ПРОЙТИ ТО- 
Д В А Ш А Г А . . .

Жители городка ДОСААФ 
по Иркутскому тракту не 
раз обращались в инспекцию 
ГАИ с просьбой переместить 
остановку общественного 
транспорта ближе к светофо
ру. Дело в том, что возле ос
тановки нет знака перехода 
или ограничения скорости. 
Многие пассажиры, которые 
здесь выходят, перебегают 
дорогу чуть ли не под коле
сами автомашин. Уже в этом 
году здесь было два дорож
ных происшествия со смер
тельным исходом.

Как сообщила госавтомнс- 
пекция, перенос остановки 
общественного транспорта
«Городок ДОСААФ» нецеле
сообразен. Переход через до
рожное полотно обозначен 
всего в пятидесяти метрах от 
остановки. Об этом информи
руют дорожные знаки, пред
назначенные ' и для пешехо
дов, и для водителей. В летнее 
время на асфальт наносится 
специальная разметка «зебра». 
Так что пешеходам надо 
у ч и т ь с я  воспитанности и 
уметь беречь свою жизнь. 
Самое близкое — не всегда 
самое удобное.

Письмо
с комментарием

С большим интересом сле
жу за материалами ГАИ, 
публикуемыми в . гКрасном 
знамени». Настораживает, что 
число аварий, совершаемых 
нетрезвыми водителями, рас
тет, а вот меры, применяе
мые к нарушителям, не ста
новятся строже: Во всяком 
случае, в газете не появляется 
сообщений о, том, какое ад
министративное или уголовное 
наказание понес тот или иной 
шофер, по чьей вине допуще
но преступление.

ЗА РУЛЕМ — НАРУШ ИТ Е ЛЬ
Сейчас, накануне XXVI 

съезда партии, идет обсужде
ние проекта LLK КПСС сОс
новные направления экономи
ческого и ■ социального разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1981—1985 годы и 
на период до 1990 года». На
ряду с вопросами экономи
ческого характера высказы
ваются мнения и по социаль
ным вопросам. Думаю, было 
бы правомерным ужесточить 
наказание за управление ав
томобилем в нетрезвом со

стоянии. Ведь из-за беспечно
сти водителей порой гибнут 
ни в чем не повинные люди.

С. ЧЕРНЫШЕВ.
ОТ РЕДАКЦИИ: В газете 

постоянно публикуются от
веты на критические замет
ки и корреспонденции. Учи
тывая пожелания читате
лей, мы будем помещать 
короткие сообщения «Из за
ла суда», рассказывать о 
работе административных 
комиссий, общественных 
организаций, принимающих 
меры к нарушителям.

Г а з е т а  в ы с т у п и л а .  Ч т о  и з м е н и л о с ь ?

О Т В Е Т Ы  -Т© Х О Р О Ш И Е ...
В одном из августовских 

номеров в корреспонденции 
«До и после аварии» газета 
рассказала о происшествии 
на трамвайном маршруте. 
Во время движения в пере
полненном вагоне дверь не
ожиданно распахнулась, и 
трое пассажиров сорвались 
и получили серьезные трав
мы. Один из них, несмотря 
на оказание скорой меди
цинской помощи, скончал
ся. Корреспонденция анали
зировала причины случив
шегося.

Руководители Томского 
трамвайно - троллейбусного 
управления оперативно от
реагировали на выступле
ние. Редакции сообщили о 
том, что за . допущенную 
бесконтрольность начальни
ку и главному инженеру 
трамвайного депо В. Г. 
Юрьеву и В. В. Белоусову 
объявлены строгие выгово
ры. Принимаются меры для 
улучшения эксплуатации 
подвижного состава. Пода
ны дополнительные заявки 
на запчасти и укомплекто
ван штат контрольных ме
хаников, организовано ре
гулярное дежурство на ли
ниях ответственных работ
ников управления.

Как выполняются эти 
обещания?

Проверки ГАИ, проводи
мые сразу после аварии, 
показали, что трамвайщики 
стали строже следить за 
исправностью вагонов, боль
ше спрашивать с ответст
венных за эксплуатацию. 
Но через некоторое время 
контроль за выходом трам
ваев на линию снова ослаб.

За выпуск неподготовленно
го к работе транспорта гос- 
а в т о и н с п е к ц и я  в н о в ь  
оштрафовала главного ин
женера трамвайного депо 
В. В. Белоусова.

Не подкреплены делами и 
обещания, данные руково
дителями Томского тран
спортного управления и 
автотранспортного пред
приятия № 3 в ответ на 
публикацию «Быстро, удоб
но... но не безопасно». В 
ней шла речь о низкой 
дисциплине водителей, сла
бой работе контрольно-про
пускной службы, о неоправ
данном оптимизме админи
страции, который приводит 
к нарушениям правил до
рожного движения такси
стами.

Что же предприняли на 
предприятии, признав кри» 
тику правильной? За не
удовлетворительную орга
низацию технической служ
бы освободили от занимае
мой должности исполяюгце- 
го обязанности главно
го инженера В. Г. Демен- 
чука, наказали в админи
стративном порядке заме
стителя начальника по вос- 

. питательной работе Т. И. 
Лаевского. Улучшили тех
ническое обслуживание ма
шин, укомплектовав конт
рольно-пропускной пункт 
специальными приборами. 
В коллективе проведено 
собрание по обсуждению 
статьи, намечены меры по 
усилению общественного 
контроля,; улучшению вос
питательной работы.

Казалось бы, после таких 
мер в ПАТП-З наступят за

метные сдвиги. Но обратим
ся к фактам. Если за ок
тябрь и ноябрь прошлого 
года водители такси совер
шили 69 нарушений, то 
нынче за этот же период— 
71. Вдвое больше задержа
но нетрезвых водителей.

На предприятии не ана
лизируют причин наруше
ний. Уделяя первостепенное 
внимание выполнению пла
на, здесь на прочие «мело
чи» не всегда обращают 
внимание.

Создается впечатление, 
что лишь строжатся руково
дители автоколонны № 1235, 
а в действительности по
крывают нарушителей. «За 
распитие спиртных напит
ков в рабочее время и уп
равление автомобилем в не
трезвом состоянии началь
нику ПТО, О. В. Угай объ
явлен строгий выговор» — 
сообщил в редакцию после 
опубликования корреспон
денции «Машина в кювете» 
(№ 226, 1 октября) началь
ник автоколонны П. М. Ми- 
ронец. Однако уже Через 
месяц О. В. Угай был на
значен исполняющим обя
занности главного инжене
ра автоколонны. Между 
тем на счету у этого вы
движенца не один неблаго
видный поступок, связан
ный с употреблением 
спиртных напитков.

Так что оперативный от
вет газете — еще не все. 
Главное — сдержать слово, 
выполнить намеченное пол
ностью.

В. ШКАЛИКОВ,
наш нешт. корр.

Пьяный водитель задер
жан за рулем. Он вынуж
ден предъявить документы 
сотрудникам' ГАИ, дать не
обходимые показания. А 
дальше его ждет обсуж
дение на административ
ной комиссии. Какое нака
зание получит провинив
шийся? Это зависит от его 
поведения, реакции коллек
тива, оценки руководите
лей.

К сожалению, нередко 
нарушитель считает себя 
случагшо пострадавшим, а 
представители администра
ции делают все возможное, 
чтобы защитить его. Моти
вировка в этом случае 
одна: . не хватает кадров, 
водитель, о котором идет 
речь, — , квалифицирован
ный специалист. Бывает, 
что такая опека дорого об
ходится нарушителю.
. Водитель базы Росторг- 
одежда А. Н. Шертух без 
особого сожаления расска
зывает о том, как пропьян
ствовал до пяти утра, а 
уже в восемь с тяжелой 
головой сел в машину, 
чтобы доставить своего ди
ректора на работу. Есть в 
его повествовании даже не
кая бравада: я, мол, не 
только не прогулял, но и 
без опоздания прибыл на 
смену.

Уверенность А. Н. Шер-
туха объяснима: его под

ПОЧЕМУ ЗАБЛУДИЛОСЬ ТАКСИ?
Число желающих вос

пользоваться услугами так
си возросло. Администра
ция таксомоторного парка 
принимает меры, чтобы 
быстро и с комфортом об
служить пассажиров. Более 
сорока машин оборудовано 
радиоустановками, и теперь 
диспетчер передает заказ 
водителю прямо на линию. 
Всего считанные минуты 
уходят на то, чтобы шофер

добрался до указанного ад
реса. Но вот беда — не вся
кий раз удается сразу 
отыскать нужный дом. На 
Каштаке, во втором и 
третьем микрорайонах, при
ходится плутать из-за того, 
что на . многих домах нет 
табличек с указанием ули
цы, номерных знаков. Там 
же, где они есть, в ночное 
время, как. правило, не ос
вещаются. Исключение со

ставляет, пожалуй, лишь 
улица Елизаровых, где на 
каждом доме четкая нуме
рация.

Домоуправления, жилищ
но-коммунальные конторы 
должны навести порядок в 
своем хозяйстве, ведь чет
кое обозначение усадеб 
говорит о культуре работы 
коммунальщиков. Да и нам, 
таксистам, не пришлось бы 
выслушивать нарек а н и я 
пассажиров.

Н. АНОХИН,
водитель ПАТП-З.

защиту взяли руководители 
базы. В прошении, подпи
санном заместителем ди
ректора Н. Лактюхиным, 
он характеризуется как 
«честный, зарекомендовав
ший себя исключительно с 
хорошей стороны работ
ник», а на основании этого, 
излагается просьба не ли
шать его водительских 
прав.

Административная ко
миссия поступила вопреки 
желанию администрации 
базы, лишив А. Н. Шертуха 
водительских прав сроком 
на пять лет и оштрафовав 
его на 50 рублей. Эта стро
гая мера вызвана тем, что 
два года назад он уже был 
наказан за пьянство.
. Спектакль, рассчитанный 

на .широкую публику, ра
зыграл на заседании комис
сии шофер РСУ Томского 
управления нефтепродуктов 
А. И. Глушков. Весело, с 
юмором рассказывал о том,, 
как в гараже устроил пьян
ку. Не осознал он своего 
проступка, и на предприя
тии не помогли ему в этом. 
Неудобно было за тех от
ветственных лиц, кто под
писывал письмо-просьбу о 
«помиловании».

От принципиальной кри
тики больше пользы. И 
есть руководители, которые 
понимают это.

Проводя очередное засе
дание в . управлении техно
логического транспорта
объединения Томскнефть, 
члены административной 
комиссии надеялись, что 
проступки водителей най
дут строгое осуждение. И 
не ошиблись. Начальник 
УТТ В. Н. Войцеховский, 
коллеги шофера не стали 
брать под защиту А. М. Ав
раменко, который, будучи 

, задержан за управление 
автомобилем в нетрезвом 
состоянии, скрыл от адми
нистрации и коллектива 
тот факт, что уже лишался 
прав из-за пьянки. Строгий 
разговор окажется полез
ным не только А. М. Авра
менко, но и для каждого, 
кто присутствовал на от
крытом заседании.

У административной ко
миссии есть право переда
вать материалы на прови
нившегося в товарищеский 
суд, комиссию обществен
ного контроля, совет брига
диров. Но мы используем 
его лишь в том случае, 
если руководство, прежде 
чем поручиться, объектив
но оценит поведение води
теля, строго спросит за 
проступок. Так что, наме
реваясь заступиться за под
чиненного, на предприятии 
должны подумать о сред
ствах защиты.

3. АБРАМОВА, 
старший инспектор ГАИ.

З А Н О С И Т

С Н Е Г

Д О Р О Г И . . .

Госавтоинспекция с пред
ставителями других город
ских служб проверили го
товность * снегоуборочной 
техники в комбинатах по 
благоустройству Ленинского, 
Советского, Кировского, Ок
тябрьского районов, в го
родском спецавтохозяйстве. 
Участники рейда выявили, 
что на ходу всего 80—85 
процентов машин, однако 
руководители хозяйств в 
один голос заверяли, что 
время для ремонта еще 
есть.

Первые снегопады пока
зали, что оптимизм ответ
ственных работников не
обоснован. Уборка улиц ве
дется плохо, из-за этого на 
магистралях образуются
пробки, нарушается график 
движения транспорта. Поч
ти не убираются остановки, 
покрытые гололедом, и осо
бо опасные перекрестки.

Недавно рейдовая бригада 
вновь прошла по старым 
адресам. Много техники 
по-прежнему стоит на ре
монтных площадках, разоб
раны все плужно-щеточные 
машины в Советском ком
бинате по благоустройству, 
всего один действующий 
грейдер и одна машина- 
щетка в Октябрьском ком
бинате, немало неисправ
ной техники в Ленинском 
и Советском районах. В 
первые снегопады вышли 
из строя даже те агрегаты, 
которые были отремонти
рованы.

Не только в Томске, но 
и на многих загородных 
дорогах из-за плохой их эк
сплуатации создаются ава
рийные ситуации. Особен
но опасная обстановка сло
жилась на трассе Томск — 
Корнилове, ответственно за 
которую управление Томск- 
автодор. Здесь нередки схо
ды машин с полотна, были 
столкновения. Между тем 
улучшить состояние дороги 
можно простыми средства
ми: подсыпав крутые подъ
емы песком, улучшив сне
гоочистку.

Зима вступила б 1 свои 
права. От содержания авто
трасс зависит безопасность 
движения!

В. ГОЛОВКО,
инженер отдела дорож

ного надзора ГАИ.

Т и р а ж  «Спортлот о»
Результаты 49-го т и р а ж а  

«Спортлото», состоявшегося б 
декабря:

«б из 49». 1-й розыгрыш:
6, 8, 33, 37, 38, 44, льготный
шар — 25.

2-й розыгрыш: 8, 13, 16, 26, 
32, 45, льготный шар — 11,

«5 из 36». 1-й розыгрыш:
1, 20, 31, 32, 35.

2-й розыгрыш: 8, 14, 20, 27,

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Я

ВТОРНИК, 9 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Время». 9.15. «Екате

рина Воронина». Художествен
ный фильм. 10.50. Новости. 
10.55 — 13.00 — перерыв.

ТОМСК
13.00. К 100-летию Томского

государственного университе
та. Передача 1-я. 13.20. «Нау
ка и техника». Киножурнал/
13.30. «Старты здоровья».

МОСКВА
14.00. Новости. 14.20. К

50-летию образования Таймыр
ского, Ямало-Ненецкого и 
Эвенкийского автономных ок
ругов. Программа докумен
тальных фильмов. 15.20. «Те
лестадион». 15.50. Произведе
ния С. Прокофьева и А. Хача
туряна исполняет Государст
венный симфонический ор
кестр кинематографии. 16.10. 
«Адреса молодых». Передача 
из Оренбурга. 16.40. Концерт 
артистов народов С е в е р а .  
17.20. «Рассказы о художни
ках». Выставка произведений 
Н. Рериха. 17.45. «Человек и 
закон». 18.15. «Сегодня в ми
ре».- 18.30. «Навстречу XXVI
съезду КПСС». Программа те
левидения Киргизской ССР. 
Выступление первого секрета
ря ЦК КП Киргизии тов. Усу- 
балиева. «Озаренная солнцем». 
Документальный фильм. «Я 
славлю свой Киргизстан». 
Концерт мастеров искусств.
20.30. «Время». 21.30. «Конт
рольная для взрослых». Цикл 
2-й. Передача 5-я.

ТОМСК
21.55. Новости. 22.10. Студия 

« Юн о с т ь » .  «Твои подарки 
с ъ е з д у ,  ’ комсомол». 22.25. 
«Сельская новь». «Комплекс
ная система управления ка
чеством». Опытом делится на
чальник управления ремонта 
Облсельхозтехники С. С. Гиго- 
лов.

МОСКВА
22.45. «Сегодня в мире».

ТОМСК
23.00. Областной телевизион

ный фестиваль- «Нам песня 
строить . и жить помогает». 
Передача 12-я.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. К 100-летию Томского 
государственного университе
та. Передача 2-я. «Путь к зна
ниям». Передачу ведет декан 
биолого-почвенного факульте
та. профессор Б. Г. Иоганзен. 
20.15. Новости. 20.30. «У  опас
ной черты». В передаче  ̂при
нимают участие старший по
мощник прокурора области 
по делам несовершеннолетних 
В. Н. Морозова и врач-нарко- 
лог В. И. Волков. 21.10. «Од
нажды осенью». Короткомет
ражный художественный те
лефильм.

ТЕАТР ДРАМЫ
9 декабря. «Лгунья» — 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Спасите «Конкорд» ' — 9.

11, 15, 17, 19, 21. Киноклуб
«Искорка». Фильм «Синяя пти
ца» — 12-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Белый снег России» —

8- 40 10-20. 12, 13-40. 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «Дым Оте
чества» — 8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Распла
та за предательство» — 9,
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 
15-30. «Урони ВАЗа», «Город 
рабочей славы», «Руководи
тель» — 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Я больше не буду» — 10-30. 

«Белый снег России» — 8-30, 
10-20, 12-10, 14. 16-10, 18,
19-50, 21-40. «Встреча в июле»
— 8-40, 13, 17. 19, 21. «Лите- 
ратурные герои на экране»: 
Художественный фильм «Дво
рянское гнездо» — 15.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Мака» — 14-20. «На край

света» — 9, 10-40, 12-20. 14-10; 
16, 17-40. 21-30. «Охота на
лис» — 19-20. «Ты песня моя»
— 9-20, 11, 12-40, 16-10, 17-50,
19-30, 21.

«ПИОНЕР»
«Что с тобой происходит?» —

9, 10-40, 12-20, 14. «По данным 
уголовного розыска» — 15-30,
17-30, 19-20. 21-10.

«СИБИРЯК»
«Маленький сержант» —

9- 20. «Романс за нрону» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Экипаж» (две серии) —
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Прощальная гастроль «Ар
тиста» — 17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Дело Румянцева» — 14, 16, 
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пое. НОВОГО

«Капитан» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П 

«Вернемся осенью» —, 17-20, 
19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Моснва слезам не верит»

(две серии) — 17, 20.

Томское бюро путешествий и экскурсий приглашает 
совершить авиапутешествие по маршрутам:

Прибалтика
Паланга — Каунас. Сроки заездов — с 15, 25 января. 

Продолжительность — 20 дней.
Каунас — Москва — с 21 января. Продолжительность

— 10 дней.
Каунас -— со 2 февраля. Продолжительность — 5 дней. 
Вильнюс — Каунас — Игналина — с 18, 23, 28 января. 

Продолжительность ■— 5 дней.
Таллин (Вызу) — Ленинград — с 20 января. Продол

жительность — 11 дней.
Ленинград — Зарасай — с 19 января. Продолжитель

ность — 14 дней.
Белоруссия

Минск — Вильнюс — с 19 января. Продолжительность
— 5 дней.

Украина
Киев — с 14, 29 января. Продолжительность — 5 дней. 

Крым
Москва — Севастополь — с 18, 31 января. Продолжи

тельность — 17 дней.
В стоимость путевки входят: проезд самолетом в оба 

конца, питание, проживание, экскурсионное обслужива
ние.

Справки по адресу: г. Томск, ул. Герцена, 10, тел. 
3-14-21.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения совместно с ра
диотехнической школой
ДОСААФ объявляют набор 
на платные курсы секре- 
тарей-машинисток.

Срок обучения — 4,5 ме
сяца. Начало занятий — с 
15 января.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в городское бю
ро по трудоустройству, или 
ул. Розы Люксембург, 48, 
тел. 2-42-58, с 18 до 20 час.; 
пл. Ленина, 3, обком 
ДОСААФ.

Ректорат Томского госу
дарственного университета 
и филологический факуль
тет с глубоким прискор
бием извещают- о прежде
временной смерти доцента 
кафедры советской литера
туры

САФРОНОВОЙ
Евгении Алексеевны.

Гражданская панихида 
состоится 9 декабря, в 15 
часов, в 11-й аудитории 
3-го учебного корпуса.

Коллектив НИИ биологии 
и биофизики Томского гос- 
университета с прискорби
ем извещает о смерти сот
рудника института, вете
рана Великой Отечествен
ной войны

МАЛИНОВСКОГО 
Вячеслава Станиславовича

и выражает соболезнование 
родным и близким.

Коллективы горбольницы 
№ з и кафедры оторинола
рингологии Томского меди
цинского института выра
жают глубокое соболезно
вание врачу Б. Н. Сапры
кину по, поводу смерти 
матери

САПРЫКИНОЙ 
Полины Яковлевны.

Родные и близкие глу
боко скорбят по поводу 
безвременной кончины 

ЛУКЬЯНЕНКО 
Владимира Андреевича, 

последовавшей 6 декабря.
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